
Luis Andrade vai substituir 
Bento Marques no comando 
dos Bombeiros

Juntar boa música e comida? 
É ja este fim de semana o 
Vai-m’à Banda

Município de Guimarães apoia 
alunos e famílias neste regresso 
às aulas

UMINHO PREENCHE 99,1% DAS 
VAGAS NA 1.° FASE DE ACESSO 

Conquistadores têm primeiro 
desaire da temporada em Vila 
das Aves

SELHO, SANTIAGO E PONTE 
DERROTADOS NO ARRANQUE 
DO PRO-NACIONAL DA 
A.F. BRAGA

05 de outubro: Grupos pró e contra 
imigração agendam manifestações

"VIMOS CRIANÇAS E FAMÍLIAS A 
LEVAREM COM BASTONADAS SEM 
QUALQUER MOTIVO APARENTE"
ANTÓNIO MIGUEL CARDOSO CRITICA ATUAÇÃO DA GNR NO FINAL DO ENCONTRO COM O AVS

Cónegos batidos pelo Braga 
na Pedreira sofrem primeira 
derrota da época

SOCIEDADE

PRESTÍGIO 
E MILHÕES
ESTA QUINTA FEIRA 
EM JOGO NA BÓSNIA E 
HERZEGOVINA

O JORNAL DIGITAL VIMARANENSEJá somos 83.003junte-se a nós em facebook.com/maisguimaraes O JORNAL DIGITAL VIMARANENSEN465 QUARTA-FEIRA 28 AGOSTO 2024

LIGA 

MOREIRENSE

EDUCAÇÃO

CULTURA

“Estouro” de João Mendes 
em Braga distinguido como o 
Golo do Ano

GALA DA LIGA

VITÓRIA SC

RESULTADO HISTÓRICO

https://www.facebook.com/Casa-das-Baterias-460013544059710/
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O Grupo 1143 e o Grupo Gui-
marães pela Liberdade têm 
manifestações agendadas 
para o Dia da Implantação da 
República, 05 de outubro, às 
18h00, no centro de Guima-
rães.

O Grupo 1143, que apresenta 
como argumento para a sua 
realização, o facto de nunca 
ter acontecido uma manifes-
tação nacionalista desde o 
"golpe de 1974". 

Guimarães é, para o grupo 
liderado por Mário Machado, 
primeiro signatário do pedido 
apresentado na Câmara Mu-
nicipal para a autorização da 
manifestação, o local certo, 
dizem, para a “luta pela re-
conquista de Portugal”.

Numa longa reportagem 
publicada pelo JN a 12 de 
agosto, o Grupo 1143 é apre-
sentado como “um grupo 
neonazi”, cujos elementos 
“odeiam etnias diferentes, e 
defendem deportações de 
imigrantes em massa”.

Como seria de esperar, surge 
de imediato um movimento, 
o “Guimarães pela Liberda-
de”, que não quer a instru-

mentalização da cidade de 
Guimarães como “centro do 
ódio para legitimar e norma-
lizar ideologias racistas”. O 
“Guimarães pela Liberdade” 
acusa o Grupo 1143 de per-
seguição e ataques racistas 
e também de incitamento 
ao ódio e à violência contra 
imigrantes.

Em Caldas das Taipas, no 
fim-de-semana, no centro 
da vila recentemente inau-
gurado, surgiram pinturas 
num mural alusivas à Festa 
do Avante, evento organiza-
do pelo Partido Comunista 
Português. Elementos da 
concelhia do Chega, não per-
deram tempo, e eliminaram 
já o anúncio à festa do PCP.

As correntes antagónicas 
são necessárias e úteis para 
o funcionamento de qualquer 
Democracia, e justificam a 
sua existência perante o 
oposto, equilibrando forças.

Mas úteis e necessárias 
quando ao abrigo do respeito 
pelos princípios fundamen-
tais e das liberdades consa-
gradas, que nunca, mesmo 
nunca podem ser colocadas 
em causa.

Quando os extremos se tocam
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O novo restaurante fica na Rua Dr Antonio Mota Prego nº6, no centro histórico da cidade berço.

Renascimento: O novo palco gastronómico 
no coração de Guimarães

O Renascimento junta três O Renascimento junta três 
mundos: o de Manuel Cardoso, mundos: o de Manuel Cardoso, 
ou Nelinho, como é carinho-ou Nelinho, como é carinho-
samente tratado por todos, samente tratado por todos, 
Rui Filipe e João Leite. Foi no Rui Filipe e João Leite. Foi no 
coração do centro histórico de coração do centro histórico de 
Guimarães que os sonhos se Guimarães que os sonhos se 
tornaram realidade e abriram tornaram realidade e abriram 
portas ao público. Este espaço, portas ao público. Este espaço, 
inaugurado em agosto, é mais inaugurado em agosto, é mais 
do que um simples espaço de do que um simples espaço de 
refeição: é uma celebração da refeição: é uma celebração da 
herança, do sabor e da inovação herança, do sabor e da inovação 
culinária que tem como objetivo culinária que tem como objetivo 
“juntar um grupo de quatro ou “juntar um grupo de quatro ou 
cinco amigos à mesa e usu-cinco amigos à mesa e usu-
fruírem de uma boa refeição”, fruírem de uma boa refeição”, 
começa por evidenciar Nelinho.começa por evidenciar Nelinho.

Juntamente com Nelinho e Juntamente com Nelinho e 
João, Rui Filipe encontrou a equi-João, Rui Filipe encontrou a equi-
pa perfeita para concretizar esta pa perfeita para concretizar esta 
visão. Nelinho, que compartilha visão. Nelinho, que compartilha 
uma amizade de longa data com uma amizade de longa data com 
Rui Filipe, destaca a sinergia Rui Filipe, destaca a sinergia 
entre o grupo. “O Rui Filipe entre o grupo. “O Rui Filipe 
nasceu quase em minha casa. nasceu quase em minha casa. 
Sempre fomos muito próximos, Sempre fomos muito próximos, 
e sabia que ele tinha este sonho. e sabia que ele tinha este sonho. 
Quando surgiu a oportunidade, Quando surgiu a oportunidade, 
não hesitámos.”não hesitámos.”

O nome do espaço surge em O nome do espaço surge em 
tributo ao pai de Rui Filipe, Chefe tributo ao pai de Rui Filipe, Chefe 
de Cozinha, que outrora também de Cozinha, que outrora também 
traçou o seu caminho na gastro-traçou o seu caminho na gastro-
nomia. “Renascimento é uma nomia. “Renascimento é uma 
homenagem ao meu pai, cujo homenagem ao meu pai, cujo 
nome era Nascimento. O meu nome era Nascimento. O meu 
pai marcou-me profundamente pai marcou-me profundamente 
e quis trazer ao Renascimento e quis trazer ao Renascimento 
aquilo que ele mais gostava de aquilo que ele mais gostava de 
comer”, confidenciando que al-comer”, confidenciando que al-
guns dos pratos têm um cunho guns dos pratos têm um cunho 
e uma identidade a inda mais e uma identidade a inda mais 
especial.especial.

Com 14 anos de experiência Com 14 anos de experiência 
na restauração, Rui Filipe tem na restauração, Rui Filipe tem 
no currículo a passagem por no currículo a passagem por 
grandes cozinhas de renome grandes cozinhas de renome 
em Budapeste e na Suíça. Antes em Budapeste e na Suíça. Antes 
de emigrar, o chef passou por de emigrar, o chef passou por 
vários restaurantes referen-vários restaurantes referen-
ciados a nível nacional como o ciados a nível nacional como o 
“The Yeatman”, em Gaia, e “A “The Yeatman”, em Gaia, e “A 
Cozinha” de António Loureiro, Cozinha” de António Loureiro, 
em Guimarães.em Guimarães.

Mesmo no estrangeiro, conti-Mesmo no estrangeiro, conti-
nuou a marinar a ideia de que nuou a marinar a ideia de que 
“um dia iria ter o meu próprio “um dia iria ter o meu próprio 
espaço aqui, na minha cidade”, espaço aqui, na minha cidade”, 
reflete. O que é certo, é que as reflete. O que é certo, é que as 
portas estão abertas e o sonho, portas estão abertas e o sonho, 
esse, já se concretizou. Para lá esse, já se concretizou. Para lá 
daquelas portas, há uma ode à daquelas portas, há uma ode à 
comida tradicional portuguesa, comida tradicional portuguesa, 
mas com um toque de moderni-mas com um toque de moderni-
dade e técnicas inovadoras que dade e técnicas inovadoras que 
Rui Filipe aperfeiçoou ao longo Rui Filipe aperfeiçoou ao longo 
dos anos.dos anos.

Na carta, há pratos para todos Na carta, há pratos para todos 
os gostos. Desde os mais tradi-os gostos. Desde os mais tradi-
cionais como coelho à caçador cionais como coelho à caçador 
até pratos com influências in-até pratos com influências in-
ternacionais como o polvo com ternacionais como o polvo com 
romesco. “O polvo com romesco romesco. “O polvo com romesco 
é uma receita catalã com frutos é uma receita catalã com frutos 
secos e tomates e pimentos secos e tomates e pimentos 
assados que tem gerado muita assados que tem gerado muita 
curiosidade”, descreve o chef. curiosidade”, descreve o chef. 
Além dos pratos principais, há Além dos pratos principais, há 
ainda espaço de destaque para ainda espaço de destaque para 
as entradas e sobremesas. O as entradas e sobremesas. O 
tártaro de vaca, um produto in-tártaro de vaca, um produto in-
vulgar nos cardápios portugue-vulgar nos cardápios portugue-
ses, é um desses exemplos. Nas ses, é um desses exemplos. Nas 
entradas, também não podem entradas, também não podem 
faltar os camarões ao alho, uma faltar os camarões ao alho, uma 
vez que representam a herança vez que representam a herança 
culinária deixada pelo pai de culinária deixada pelo pai de 
Rui Filipe. A refeição termina da Rui Filipe. A refeição termina da 

melhor forma quando à mesa melhor forma quando à mesa 
chega uma tapioca com coco, chega uma tapioca com coco, 
manga e lima, ou o clássico leite manga e lima, ou o clássico leite 
creme.creme.

A carta de vinhos do Renasci-A carta de vinhos do Renasci-
mento é cuidadosamente sele-mento é cuidadosamente sele-
cionada, com uma forte aposta cionada, com uma forte aposta 
em pequenos produtores nacio-em pequenos produtores nacio-
nais e em vinhos internacionais nais e em vinhos internacionais 
pouco conhecidos no mercado.pouco conhecidos no mercado.

Mais do que saber servir, este Mais do que saber servir, este 
espaço sabe receber. Há dias espaço sabe receber. Há dias 
em que a acústica do restau-em que a acústica do restau-
rante ganha uma nova sinfonia: rante ganha uma nova sinfonia: 

a da concertina. O Nelinho, em a da concertina. O Nelinho, em 
noites especiais, surpreende os noites especiais, surpreende os 
clientes com as suas habilidades clientes com as suas habilidades 
artísticas ao tocar concertina e a artísticas ao tocar concertina e a 
cantar ao desafio, enriquecendo cantar ao desafio, enriquecendo 
a experiência gastronómica de a experiência gastronómica de 
todos os presentes.todos os presentes.

Com um ambiente acolhedor Com um ambiente acolhedor 
e uma equipa de profissionais e uma equipa de profissionais 
experientes, o Renascimento experientes, o Renascimento 
não é apenas mais um restau-não é apenas mais um restau-
rante em Guimarães, é um local rante em Guimarães, é um local 
onde as pessoas vão querer onde as pessoas vão querer 
estar, seja para juntar amigos estar, seja para juntar amigos 

ou para provar as iguarias que ou para provar as iguarias que 
prometem dar que falar. Este é prometem dar que falar. Este é 
um restaurante onde a história um restaurante onde a história 
e a modernidade se encontram, e a modernidade se encontram, 
num espaço que honra o passa-num espaço que honra o passa-
do enquanto olha para o futuro.do enquanto olha para o futuro.

RenascimentoRenascimento
Rua Dr Antonio Mota Prego Rua Dr Antonio Mota Prego 
nº 6, Guimarãesnº 6, Guimarães
Telefone: 913 514 296Telefone: 913 514 296
Encerrados à terça e quarta Encerrados à terça e quarta 

durante todo o dia e aos domin-durante todo o dia e aos domin-
go à noitego à noite

© Eliseu Sampaio / Mais Guimarães

© Eliseu Sampaio / Mais Guimarães

© Renascimento
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© UMinho

A instituição minhota atingiu o melhor resultado de sempre no Concurso Nacional de Acesso com 2.949 estudantes colocados.

UMinho preenche 99,1% das vagas 
na 1.° fase de acesso ao ensino superior

A colocação dos estudantes A colocação dos estudantes 
no ensino superior foi conhecida no ensino superior foi conhecida 
neste sábado, dia 24 de agosto, neste sábado, dia 24 de agosto, 
e a procura pelos cursos da Uni-e a procura pelos cursos da Uni-
versidade do Minho voltou a ser versidade do Minho voltou a ser 
muito elevada, tendo atingido muito elevada, tendo atingido 
um preenchimento 99,1% das um preenchimento 99,1% das 
vagas disponíveis.vagas disponíveis.

Para o ano letivo 2024/2025, Para o ano letivo 2024/2025, 
a Universidade do Minho apre-a Universidade do Minho apre-
sentou a concurso um total de sentou a concurso um total de 
3 022 vagas, distribuídas pelo 3 022 vagas, distribuídas pelo 
concurso nacional de acesso concurso nacional de acesso 
(2.977) e pelo concurso local (2.977) e pelo concurso local 
(licenciatura de Música com 45 (licenciatura de Música com 45 
vagas). No Concurso Nacional, a vagas). No Concurso Nacional, a 
academia alargou as suas vagas, academia alargou as suas vagas, 
admitindo mais 10 estudantes admitindo mais 10 estudantes 
relativamente ao ano anterior.relativamente ao ano anterior.

Dessas vagas colocadas a Dessas vagas colocadas a 
concurso nacional, 2.949 foram concurso nacional, 2.949 foram 
preenchidas nesta 1º fase, ten-preenchidas nesta 1º fase, ten-
do-se candidatado em primeira do-se candidatado em primeira 
opção à instituição minhota opção à instituição minhota 
3.836 estudantes.3.836 estudantes.
Na 2.ª fase, a UMinho apresen-Na 2.ª fase, a UMinho apresen-
tará as 36 vagas sobrantes, que tará as 36 vagas sobrantes, que 
podem acrescer outras vagas podem acrescer outras vagas 
ocupadas em que matrícula e ocupadas em que matrícula e 
inscrição não tenham sido feitas.inscrição não tenham sido feitas.
  

Engenharia 
Aeroespacial na 
UMinho é o curso com 
a segunda nota mais 
alta em Portugal

A Engenharia Aeroespacial A Engenharia Aeroespacial 
voltou a liderar no acesso ao voltou a liderar no acesso ao 
ensino superior em Portugal e a ensino superior em Portugal e a 
Universidade do Minho voltou a Universidade do Minho voltou a 
estar entre as instituições com estar entre as instituições com 
as notas mais altas. A academia as notas mais altas. A academia 
minhota caiu um lugar, para a minhota caiu um lugar, para a 
segunda posição, com a média segunda posição, com a média 
de entrada de 191,4 valores na de entrada de 191,4 valores na 
licenciatura de Engenharia Ae-licenciatura de Engenharia Ae-
roespacial.roespacial.

O mesmo curso na Faculdade O mesmo curso na Faculdade 
de Engenharia da Universidade de Engenharia da Universidade 
do Porto teve uma média de 19,5 do Porto teve uma média de 19,5 
valores. Já a licenciatura de Ma-valores. Já a licenciatura de Ma-
temática Aplicada à Economia temática Aplicada à Economia 
e à Gestão na Universidade de e à Gestão na Universidade de 
Lisboa fecha o pódio com uma Lisboa fecha o pódio com uma 
média de 18,9 valores.média de 18,9 valores.

Na Universidade do Minho, Na Universidade do Minho, 
seguem-se os cursos de Medi-seguem-se os cursos de Medi-
cina (183,8), Arquitetura (179,0), cina (183,8), Arquitetura (179,0), 
Direito (177,6), Gestão (176,8), Direito (177,6), Gestão (176,8), 
Engenharia e Gestão Industrial Engenharia e Gestão Industrial 
(175,6), Direito (regime pós-labo-(175,6), Direito (regime pós-labo-
ral, 175, 2), Design e Marketing ral, 175, 2), Design e Marketing 
de Moda (174,4), Marketing (173), de Moda (174,4), Marketing (173), 
Criminologia e Justiça Criminal Criminologia e Justiça Criminal 
(172,4), Economia (172,2), En-(172,4), Economia (172,2), En-
genharia Biomédica (171,8) e genharia Biomédica (171,8) e 
Engenharia Informática (170,6).Engenharia Informática (170,6).

Além disso, 14 licenciaturas da Além disso, 14 licenciaturas da 
instituição minhota tiveram uma instituição minhota tiveram uma 
classificação igual ou superior a classificação igual ou superior a 
16 valores.16 valores.

A Techstars Startup Week, 
um evento que reúne em-
preendedores de todo mundo, 
vai acontecer na semana de 21 
a 25 de outubro e terá como 
palco principal a cidade de 
Guimarães, esta que é a pri-
meira passagem por Portugal.

A Techstars Startup Week 
é um evento de cinco dias, 
liderado por empreendedores, 
realizado em cidades de todo 
o mundo de maneira a de-
monstrar o ecossistema local 
de startups por meio de en-
contros, palestras, discussões 
e muita celebração.

Com os pés assentes pela 
primeira vez em terras lusas, 
a Techstars Startup Week Gui-
marães trata-se de uma opor-
tunidade para empreendedo-
res, estudantes, empresários, 
investidores e entusiastas 
de startups reunirem-se e 
partilharem conhecimentos, 
experiências e dicas valiosas 

para o desenvolvimento de 
um negócio e da comunidade.

Durante uma semana, os 
participantes terão a oportu-
nidade de conhecer de perto 
o ecossistema de startups da 
região, assistir a talks e rou-
ndtables inspiradoras, discutir 
tendências e inovações, além 
de celebrar as conquistas e 
os avanços alcançados pela 
comunidade empreendedora 
local.

Entre os oradores e mento-
res do programa estarão pre-
sentes alguns representantes 
das maiores empresas da re-
gião como João Almeida, líder 
de operações na JFAlmeida, 
o Arquiteto Mário Fernandes, 
Administrador no Grupo Ca-
sais e Sofia Manso, CEO da 
Academia da Felicidade e res-
ponsável pelo departamento 
de Pessoas e Felicidade no 
Grupo Bernardo da Costa.

A nível nacional, também há 

Guimarães recebe um dos maiores eventos 
de empreendedorismo em outubro

nomes a apontar como André 
Jordão, CEO da Barkyn e João 
Pedro Ribeiro, COO da Peek-
Med.

A iniciativa vai realizar-se no 

SITIO, localizado no MITH-Mi-
nho Innovation & Technology 
Hub. Conta ainda com a par-
ceria do Município de Gui-
marães, do SITIO, da Startup 

Portugal, da 351 Associação 
Portuguesa de Startups, ANJE 
e da AICEP.

A participação no evento 
requer uma inscrição prévia. •

© Techstars
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© IPCA

A estrear o curso de Desporto da nova Escola Superior de Desporto, Bem-Estar e Sistemas Biomédicos, destacou-se a Rita Pereira, 
vimaranense de 18 anos, colocada com 172,3 valores.

IPCA atinge 99,2% de colocações 
para o novo ano letivo

Bárbara Amaral, Bianca Rodri-Bárbara Amaral, Bianca Rodri-
gues, Vítor Rezende, Rita Pereira gues, Vítor Rezende, Rita Pereira 
e Adriana Rocha entraram no IPCA e Adriana Rocha entraram no IPCA 
– Instituto Politécnico do Cávado – Instituto Politécnico do Cávado 
e do Ave, através do Concurso e do Ave, através do Concurso 
Nacional de Acesso, com as notas Nacional de Acesso, com as notas 
mais altas nas diferentes áreas do mais altas nas diferentes áreas do 
IPCA e em primeira opção.IPCA e em primeira opção.

Bárbara Amaral, da cidade da Bárbara Amaral, da cidade da 
Maia é detentora da melhor nota Maia é detentora da melhor nota 
de entrada no IPCA, na Escola Su-de entrada no IPCA, na Escola Su-
perior de Design e escolheu o curso perior de Design e escolheu o curso 
de Design Industrial entrando com de Design Industrial entrando com 
193,1 valores.193,1 valores.

Bianca Rodrigues é de Santo Bianca Rodrigues é de Santo 
Tirso e foi a estudante com a nota Tirso e foi a estudante com a nota 
mais elevada a ingressar na Escola mais elevada a ingressar na Escola 
Superior de Gestão (188,9 valores). Superior de Gestão (188,9 valores). 
A estudante de 18 anos é agora A estudante de 18 anos é agora 
aluna no curso de licenciatura em aluna no curso de licenciatura em 
Gestão de Empresas, em regime Gestão de Empresas, em regime 
pós-laboral, sendo a sua primeira pós-laboral, sendo a sua primeira 
opção pois desta forma “con-opção pois desta forma “con-
segue conciliar os estudos com segue conciliar os estudos com 
o trabalho”, referiu a estudante o trabalho”, referiu a estudante 
que foi aconselhada pelo primo, que foi aconselhada pelo primo, 
alumni IPCA. Frequentou a Escola alumni IPCA. Frequentou a Escola 
Secundária Tomaz Pelayo, e antes Secundária Tomaz Pelayo, e antes 
de chegar ao IPCA frequentou um de chegar ao IPCA frequentou um 
curso superior na área da saúde, curso superior na área da saúde, 
mas não era aquilo que queria.mas não era aquilo que queria.

“Gostava de adquirir competên-“Gostava de adquirir competên-
cias de gestão e administração e cias de gestão e administração e 
perceber a dinâmica das empre-perceber a dinâmica das empre-
sas” fatores que Bianca considera sas” fatores que Bianca considera 
essenciais para o seu atual traba-essenciais para o seu atual traba-
lho numa empresa de transportes lho numa empresa de transportes 
que pertence à família, disse.que pertence à família, disse.

Vítor Rezende planeou o seu Vítor Rezende planeou o seu 
percurso até chegar ao IPCA nos percurso até chegar ao IPCA nos 
últimos três anos. Tem 19 anos, é últimos três anos. Tem 19 anos, é 
natural do Brasil e está desde os natural do Brasil e está desde os 
seus 14 anos a viver em Portugal seus 14 anos a viver em Portugal 
com a família e garante que não com a família e garante que não 
pretende voltar para o seu país de pretende voltar para o seu país de 
origem.origem.

Vem da Escola Secundária da Vem da Escola Secundária da 
Trofa, do Curso Técnico de Ges-Trofa, do Curso Técnico de Ges-
tão e Programação de Sistemas tão e Programação de Sistemas 
Informáticos, e dedicou-se “muito Informáticos, e dedicou-se “muito 
aos estudos para ter boas notas e aos estudos para ter boas notas e 
conseguir entrar no curso de En-conseguir entrar no curso de En-
genharia de Sistemas Informáticos genharia de Sistemas Informáticos 
no IPCA”, referiu o estudante que no IPCA”, referiu o estudante que 
registou a maior nota deste curso registou a maior nota deste curso 
com 184,8 valores da Escola Supe-com 184,8 valores da Escola Supe-
rior de Tecnologia.rior de Tecnologia.

Na sua pesquisa por instituições Na sua pesquisa por instituições 
de ensino superior, encontrou o de ensino superior, encontrou o 
IPCA e achou interessante quer IPCA e achou interessante quer 
pelo conteúdo programático do pelo conteúdo programático do 
curso em questão, quer pela locali-curso em questão, quer pela locali-
zação. Agora, anseia o começo das zação. Agora, anseia o começo das 
aulas para continuar a estudar e aulas para continuar a estudar e 
aprofundar os seus “conhecimen-aprofundar os seus “conhecimen-
tos em programação e software e tos em programação e software e 
conhecer a parte prática do curso conhecer a parte prática do curso 
assim como os laboratórios”.assim como os laboratórios”.

A vimaranense Rita Pereira esco-A vimaranense Rita Pereira esco-
lheu o IPCA e o curso de Desporto lheu o IPCA e o curso de Desporto 

por sugestão dos professores por sugestão dos professores 
e pela localização. “Os profes-e pela localização. “Os profes-
sores da Escola Santos Simões, sores da Escola Santos Simões, 
onde tirei o Curso Técnico de onde tirei o Curso Técnico de 
Desporto, recomendaram-me Desporto, recomendaram-me 
o IPCA por já terem boas refe-o IPCA por já terem boas refe-
rências. Como sou de Guima-rências. Como sou de Guima-
rães, e o curso abriu cá, achei rães, e o curso abriu cá, achei 
ser a melhor opção para mim”.ser a melhor opção para mim”.

O gosto pelo desporto co-O gosto pelo desporto co-
meçou bem cedo, desde o 3º meçou bem cedo, desde o 3º 
ano do ensino básico, e foi ano do ensino básico, e foi 
sempre esse caminho que quis sempre esse caminho que quis 
percorrer e por isso neste últi-percorrer e por isso neste últi-
mo ano foquei-me e trabalhei mo ano foquei-me e trabalhei 
bastante. “Gostava de abraçar bastante. “Gostava de abraçar 
a área do treino, gostava de a área do treino, gostava de 

ser treinadora. A minha família ser treinadora. A minha família 
gosta toda de desporto, os gosta toda de desporto, os 
meus pais como praticantes meus pais como praticantes 
e os meus tios que exercem e os meus tios que exercem 
profissionalmente na área do profissionalmente na área do 
desporto”.desporto”.

Ao pódio dos melhores es-Ao pódio dos melhores es-
tudantes junta-se Adriana da tudantes junta-se Adriana da 
Silva Rocha, 18 anos, vinda da Silva Rocha, 18 anos, vinda da 
Escola Secundária das Taipas. Escola Secundária das Taipas. 
Chega ao IPCA com a nota de Chega ao IPCA com a nota de 
acesso mais alta do curso de acesso mais alta do curso de 
licenciatura em Gestão Hote-licenciatura em Gestão Hote-
leira (171,4 valores).leira (171,4 valores).

A estudante, que tinha já A estudante, que tinha já 
definido em que área gostava definido em que área gostava 
de ingressar (Educação Básica) de ingressar (Educação Básica) 

viu o seu futuro mudar quando viu o seu futuro mudar quando 
descobriu este curso no IPCA. descobriu este curso no IPCA. 
Na sua escolha pesou o facto Na sua escolha pesou o facto 
de a irmã ter concluído no IPCA de a irmã ter concluído no IPCA 
o Curso Técnico Superior Pro-o Curso Técnico Superior Pro-
fissional de Design de Moda.fissional de Design de Moda.

Muita assertiva com o seu Muita assertiva com o seu 
futuro, Adriana sempre quis futuro, Adriana sempre quis 
“estudar cá em Portugal e de-“estudar cá em Portugal e de-
pois ir trabalhar para o estran-pois ir trabalhar para o estran-
geiro, sendo que Irlanda será geiro, sendo que Irlanda será 
uma opção”, refere a estudante uma opção”, refere a estudante 
que tem um método de estudo que tem um método de estudo 
muito focado e gosta de ter os muito focado e gosta de ter os 
estudos em dia.estudos em dia.

Nesta 1ª fase do CNA o IPCA Nesta 1ª fase do CNA o IPCA 
colocou 769 estudantes, sendo colocou 769 estudantes, sendo 

que mais de metade se can-que mais de metade se can-
didataram em 1.ª opção aos didataram em 1.ª opção aos 
cursos de licenciatura do IPCA. cursos de licenciatura do IPCA. 
A nível de género os números A nível de género os números 
estão muito equilibrados, estão muito equilibrados, 
49,5% dos colocados são do 49,5% dos colocados são do 
sexo feminino e 50,5% do sexo sexo feminino e 50,5% do sexo 
masculino.masculino.

Dos 17 cursos de licenciatura, Dos 17 cursos de licenciatura, 
alguns dos quais a funcionar alguns dos quais a funcionar 
em regime laboral e pós-la-em regime laboral e pós-la-
boral, 16 preencheram a tota-boral, 16 preencheram a tota-
lidade das vagas, no ano em lidade das vagas, no ano em 
que o IPCA atingiu os 99,2% que o IPCA atingiu os 99,2% 
de colocações, reforçando a de colocações, reforçando a 
aposta da instituição nas áreas aposta da instituição nas áreas 
de formação. de formação. •
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Os apoios abrangem várias áreas, incluindo alimentação, material escolar, 
visitas de estudo e livros de fichas/cadernos de atividades.

Município de Guimarães 
apoia alunos e famílias 
no regresso às aulas

O Município de Guimarães 
aprovou a proposta de atribui-
ção de apoios para alunos da 
educação pré-escolar e do 1.º 
ciclo do ensino básico, a vigorar 
no ano letivo de 2024/2025.

Os livros de fichas e cadernos 
de atividades serão fornecidos 
aos alunos de acordo com os 
estabelecimentos de ensino e 
as diferentes áreas curriculares 
para os alunos do 1.º ciclo, 
complementando a distribuição 
gratuita de manuais escolares 
promovida pelo Ministério da 
Educação.

Já o material escolar, serão 
distribuídos os essenciais para o 
desenvolvimento das atividades 
letivas, conforme os conteúdos 
programáticos de cada ano de 
escolaridade do 1.º ciclo. Este 
apoio será direcionado aos alu-
nos abrangidos pela ação social 
escolar, conforme o escalão de 

apoio (A ou B).
Também os alunos do 1.º ciclo, 

beneficiários dos escalões A e 
B da ação social escolar, terão 
apoio financeiro para visitas de 
estudo programadas no âmbito 
das atividades curriculares, res-
peitando os limites legislativos 
de 20 euros por aluno/ano para 
o escalão A e 10 euros por aluno/
ano para o escalão B. As crian-
ças da educação pré-escolar 
e do 1.º ciclo terão assegurado 
leite escolar ou bebida vegetal.

Para operacionalizar estes 
apoios, o município anuncia 
que foi já transferida para os 
agrupamentos escolares, com 
base nos dados do ano letivo 
anterior, uma verba total de 
197.939,68 euros, dos quais 
192.155,61 serão destinados a 
livros de fichas e cadernos de 
atividades e 5.784,07 euros a 
material escolar. Posteriormen-

te, proceder-se-á aos acertos 
financeiros necessários, confor-
me os comprovativos de despe-
sa apresentados, acrescenta a 
informação disponibilizada pela 
Câmara Municipal.

Adicionalmente, a transferên-
cia de verbas para comparti-
cipação de visitas de estudo e 
fornecimento de leite escolar 
será submetida a deliberação do 
executivo na próxima reunião 
de câmara, visto já terem sido 
apurados os acertos financeiros 
referentes ao ano letivo anterior.

Com estas medidas, o municí-
pio “reforça o seu compromisso 
com a educação, garantindo que 
todos os alunos têm acesso aos 
recursos necessários para um 
ano letivo bem-sucedido”, pode 
ler-se na nota enviada à comu-
nicação social. •

Guimarães renova Prémio 
Bandeira Verde em dois 
espaços

©  Direitos Reservados

O Município de Guimarães foi, 
mais uma vez, distinguido com 
o Prémio Green Flag Award, 
uma acreditação internacional 
que reconhece a excelência na 
gestão de parques e espaços 
verdes.

Este reconhecimento foi 
concedido ao Jardim do Monte 
Latito e ao Parque da Cidade, 
que renovaram o prémio obtido 
no ano anterior, tendo em conta 
uma candidatura bem-sucedida 
apresentada pelo Município de 
Guimarães e pelo Laboratório 
da Paisagem.

O júri internacional destacou, 
novamente, a qualidade da ges-
tão do Jardim do Monte Latito, 
elogiando a limpeza e o cuidado 
constante em todas as áreas do 
parque, trabalho que assegura 
que o espaço esteja sempre pre-
parado para receber milhares de 
visitantes anualmente.

No que se refere ao Parque 
da Cidade, o júri valorizou a 
diversidade de áreas e equi-

pamentos disponíveis para os 
visitantes, bem como a gestão 
integrada que combina limpeza, 
conservação e promoção da 
biodiversidade.

Para a vereadora do Ambiente 
do Município de Guimarães, 
Sofia Ferreira, afirma que “a re-
novação da atribuição da Green 
Flag Award nos dois espaços, 
reforça o contínuo compromisso 
do município com a sustentabi-
lidade, a preservação ambiental, 
e a gestão de espaços verdes de 
qualidade para a comunidade”. 
A vereadora reforça, ainda “a 
excelência do trabalho de coo-
peração que permite envolver 
técnicos e investigadores na 
gestão destes espaços”.

Criado na Inglaterra em 1996, 
o Green Flag Award já foi con-
cedido a mais de 2.000 parques, 
jardins e espaços verdes em 16 
países, reconhecendo a gestão 
exemplar desses locais em todo 
o mundo. •

Sismo de magnitude 
5,3 sentido também em 
Guimarães

Um sismo de magnitude 5,3 na 
escala de Richter foi registado 
na manhã de segunda-feira, 26 
de agosto, com epicentro ao lar-
go de Sines, avançou o Instituto 
Português do Mar e Atmosfera 
(IPMA).

O abalo foi registado às 05:11, 
sentido sobretudo na região de 

Lisboa, mas também a norte, 
nomeadamente em Guimarães.

O epicentro foi a cerca de 60 
quilómetros a Oeste de Sines, a 
16 quilómetros de profundidade.

Não há registo de quaisquer 
danos, avançou o Autoridade 
Nacional de Emergência e Pro-
teção Civil. •
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Há uma nova plataforma 
que permite informação 
sobre mobilidade urbana 
em tempo real

O novo website designado por 
Qmob.pt integra-se no programa 
do Sistema de Informação em 
Tempo Real no Território do 
Quadrilátero Urbano e tem como 
obejtivo promover estratégias de 
mobilidade urbana mais susten-
táveis e multimodais.
A ferramenta, desenvolvida pelo 
Quadrilátero Urbano, possibi-
lita aos cidadãos de acederem 
a dados atualizados sobre 
horários, paragens e trajetos 
dos transportes públicos no 
quadrilátero. Em comunicado, o 
Município de Guimarães justifica 
que “este serviço é fundamental 
para melhorar a acessibilidade e 
a eficiência dos transportes pú-
blicos, incentivando a população 
a optar por modos de transporte 

mais ecológicos e reduzindo a 
pegada de carbono”.
Além do Qmob.pt, o programa 
inclui ainda projetos piloto com-
plementares de monitorização 
de estacionamento e gestão de 
tráfego, iniciativas essas que es-
tão desenhadas para funcionar 
em conjunto, criando sinergias 
que melhoram a mobilidade 
urbana e a experiência dos ci-
dadãos, fornecendo informações 
em tempo real.
O projeto também possibiliou a 
atribuição de painéis informa-
tivos, designados por Epapers, 
com a indicação do tempo real 
em falta para um determinado 
serviço de transporte público ro-
doviário regular de passageiros 
municipal e intermunicipal iden-

tificando a(s) linha(s) respetiva(s) 
em 25 paragens de transporte 
público da cidade.
No mesmo comunicado, pode 
ler-se ainda que “esta implemen-
tação de sistemas de informação 
em tempo real nos transportes 
públicos é um passo considera-
do fundamental para aumentar 
a atratividade do serviço, que 
pretende ser uma alternativa 
viável aos meios de transporte 
individual, como os carros. Com 
acesso a informações atualiza-
das e precisas, os utilizadores 
conseguem planear as suas 
viagens com maior confiança 
e conveniência, aumentando a 
confiança nos transportes públi-
cos, consequentemente, a sua 
utilização”, conclui o edil.. •

Através desta aplicação, os utilizadores têm acesso, em tempo real, a 
informações sobre paragens e rotas de transporte público coletivo.

© Eliseu Sampaio / Mais Guimarães

33.º Grande Prémio de 
Ciclismo JN em Guimarães

Guimarães acolhe na próxima 
quinta-feira, dia 29 de agosto, o 
33.º Grande Prémio de Ciclismo 
JN | Leilosoc, competição de 
ciclismo profissional que está a 
ser disputada por 16 equipas. A 
etapa desta quinta-feira inicia 
e termina junto à Academia de 
Ginástica de Guimarães, na rua 
Jaime Martins.
Com a novidade da subida à Pe-
nha ser pelo lado de Infantas, a 
contagem de montanha da Pe-
nha poderá ser decisiva na de-
finição dos vencedores finais do 
Grande Prémio JN, como referiu 
na apresentação da competição 
Nuno Lopes, diretor da prova 
organizada pela Global Notícias 
Media Group. “Temos duas eta-
pas decisivas de montanha, com 
subidas muito duras, como é o 
caso da Penha, que vão selecio-
nar os candidatos à vitória final”, 
explicou Nuno Lopes.
Na abordagem final da etapa e 
antes da subida à Penha, o pelo-
tão passará por Atães seguindo 
em direção à rotunda de Paçô 
Vieira (horário previsto: 15h10), 
descendo depois em direção a 
Felgueiras (N101) até Infantas.
A etapa prosseguirá pela Rua 
Celestino Lobo (15h15), Rua 
do Montinho, Matamá, Rua de 
Camões, Rua de São Mamede e 
Penha – Edifício Santa Catarina, 
estando a meta de montanha de 
1.ª categoria instalada junto ao 
restaurante Montanha, onde os 
corredores deverão chegar pe-
las 15h19. Para concluir a etapa 
o pelotão seguirá pelo largo do 
Hotel da Penha, Rua da Penha, 
Costa, e Guimarães, terminando 
junto à Academia de Ginástica, 
na rua Jaime Martins.
Com fortes tradições no ci-
clismo, a Estância Turística da 
Penha acolhe com regularidade 
diversos eventos velocipédicos, 
destacando-se a passagem e o 
final de etapas de competições 
de ciclismo de estrada (em 2023 
foi palco do início e final de uma 
etapa do Grande Prémio de Ci-

clismo JN | Leilosoc) e provas in-
ternacionais e nacionais de BTT 
downhill. Para o próximo dia 13 
de outubro está agendado o 14.º 
BTT DHI da Penha, competição 
que consagrará os vencedores 
do Campeonato do Minho de 
BTT DHI – CISION.
Na edição do ano passado do 
Grande Prémio de Ciclismo JN | 
Leilosoc, a etapa de Guimarães, 
depois da concentração do 
pelotão junto ao Hotel da Penha, 
teve partida simbólica assina-
lada em frente ao Santuário da 
Penha, um exemplar único da 
arquitetura religiosa de Marques 
da Silva que, dois dias depois, 
acolheu a 130.ª Peregrinação à 
Penha.
A Polícia de Segurança Pública 
alerta que haverão algumas 
restrições temporárias ao trân-
sito automóvel e pedonal, como 
medida de segurança, estando 
previstos condicionamentos en-
tre as 11h00 e as 12h30 nas se-
guintes ruas: Rua Jaime Martins, 
Rua Drº Augusto José da Silva, 
Rua Santa Marinha da Costa, 
Praceta Lyons International, Rua 
Santa Marinha da Costa, Parque 
das Hortas, Rua do Rei Pegu, 
Rua Drº Ricardo Marques, Largo 
de São Brás, Largo República do 
Brasil, Avenida Alberto Sampaio, 
Rua Almirante Sousa Ventura, 
Largo Condessa Mumadona, 
Rua Dona Constança de Noro-
nha, Rua Padre António Caldas, 
Rua Nossa Srª da Penha, Ro-
tunda Mesão Frio, Rua Cruz da 
Argola, Rua de Belos Ares, Rua 
dos Encados, Rua de Sairrão e 
respetivos afluentes.
Das 14h30 às 17h00, será condi-
cionado o trânsito automóvel e 
pedonal nas seguintes artérias: 
Rua de São Mamede, Santuário 
da Penha, N101-2, Rua de São 
Gualter, Rua da Ponte, Rua 
Santa Marinha da Costa, Rua Drº 
Augusto José da Silva, Rua Jaime 
Martins, Avenida Rio de Janeiro e 
respetivos afluentes. •

© Eliseu Sampaio / Mais Guimarães
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Grupos pró e contra 
imigração agendam 
manifestação para dia 
05 de outubro

Numa nota enviada ao Mais 
Guimarães, o Grupo 1143 res-
salva que “nunca se realizou 
uma manifestação nacionalista 
desde o golpe de 1974 e o 
Berço da Nação jamais poderia 
ficar de fora desta nossa luta 
pela reconquista de Portugal”, 
apelando à participação de 
todos.
O movimento já entrou com 
um pedido de autorização, na 
Câmara de Guimarães, para 
realizar a manifestação de 
05 de outubro. O pedido está 
assinado por Mário Rui Valente 
Machado, Gil Emanuel Teixeira 
Baptista da Costa e pelo vima-
ranense Miguel Vasco Carreira 
da Rocha, tal como avança o 
Jornal de Notícias.
Na reportagem publicada 
pelo jornal a 12 de agosto, o 
Grupo 1143, liderado por Mário 
Machado, é apresentado como 
“um grupo neonazi”, cujos 
elementos “odeiam etnias dife-
rentes, defendem deportações 
de imigrantes em massa, este-
reotipam as mulheres como o 
sexo fraco, criam e difundem 

informações falsas e ameaças 
a estrangeiros”.
Em resposta, o movimento 
informal “Guimarães pela 
Liberdade”, avança com a in-
formação do agendamento da 
manifestação para o mesmo 
dia, denunciando que, recen-
temente, tem havido uma nova 
onda de atos de incitamento ao 
ódio dirigidos contra imigran-
tes na cidade.
Em comunicado, o movimento 
alertou para ações ocorridas 
em agosto, que, segundo 
eles, são uma continuação de 
incidentes similares registados 
em janeiro deste ano, suposta-
mente perpetrados pelo Grupo 
1143. Em contacto com o Mais 
Guimarães, responsáveis pelo 
grupo 1143 negam qualquer 
envolvimento nos incidentes 
de janeiro último.
O movimento “Guimarães pela 
Liberdade” relata que, na noite 
de 15 de agosto, a mesma loja 
na Avenida Alberto Sampaio, 
que havia sido vandalizada em 
26 de janeiro, foi novamente 
alvo de um “ataque racista”. 

Desta vez, autocolantes foram 
colados no local, e um vídeo 
foi produzido, exibindo a loja e 
utilizando um discurso que in-
cita ao ódio e à violência contra 
imigrantes.
Além disso, o movimento 
acrescenta que, no mesmo dia 
e nos dias seguintes, “ativistas 
antirracistas foram ameaçados 
com a colagem de autocolantes 
do grupo neonazi” nas portas 
de suas casas e prédios. O co-
municado também menciona 
que, no dia 20 de agosto, um 
grupo de indivíduos que ves-
tiam t-shirts do grupo neonazi 
1143 voltou às proximidades da 
loja de imigrantes para realizar 
mais uma ação de intimidação, 
colando “novos autocolantes 
racistas”.
Desta forma, ainda no comuni-
cado, pedem a mobilização de 
todos na “Marcha pela Liberda-
de”, dizendo que “não podemos 
permitir que instrumentalizem 
a cidade de Guimarães e a 
tornem o centro do ódio para 
legitimar e normalizar ideolo-
gias racistas”. •

Grupo 1143 e o Grupo Guimarães pela Liberdade têm manifestações 
agendadas para o Dia da Implantação da República, 05 de outubro, às 18h00, 
no centro de Guimarães.

INEM lança nota de pesar pelo 
falecimento de Hélder Baião

©  Direitos Reservados

Hélder Baião, faleceu aos 41 
anos de idade, depois de um 
episódio de doença súbita num 
passeio de bicicleta no início do 
mês de agosto que o levou a 
ficar hospitalizado durante duas 
semanas em estado crítico no 
Hospital de Guimarães.
O INEM lançou na sexta-feira 
uma nota de pesar pelo faleci-
mento do enfermeiro vimara-
nense que dedicou 17 anos do 
seu trabalho ao Suporte Imedia-
to de Vida (SIV) de Fafe.
“É com um profundo senti-
mento de tristeza que o INEM 
comunica o falecimento do seu 
Enfermeiro Hélder Baião. Neste 
momento tão difícil, deixamos 
uma palavra de coragem e força 
à família e amigos do Hélder, 
bem como a todos os colegas 

que com ele mais privavam no 
dia a dia, garantindo a missão 
do INEM através de vários meios 
e serviços, em especial na 
nossa Ambulância de Suporte 
Imediato de Vida de Fafe. Foi um 
privilégio poder partilhar tantos 
e tão bons momentos contigo 
ao longo destes últimos 17 anos. 
Deixarás no INEM muitas sauda-
des”, avança o INEM.
Hélder era sócio do Vitória SC 
há mais de 25 anos com quem 
também manteve uma relação 
no departamento médico da for-
mação durante uma década. Era 
pai de três crianças menores.
O funeral aconteceu no sábado, 
dia 24 de agosto, às 15h30, na 
Igreja de Urgezes, em Guima-
rães, tendo ido a sepultar no 
cemitério da freguesia.” •

©  Direitos Reservados

Homem encontrado morto na 
piscina de casa em Atães

©  Bombeiros de Guimarães

Na manhã de quarta-feira, dia 
21 de agosto, um homem de 64 
anos foi encontrado morto na 
piscina da casa onde residia, na 
freguesia de Atães, Guimarães.
O homem foi encontrado pela 
sua esposa no interior da pisci-
na. Alertados para o incidente, 
os Bombeiros Voluntários de 
Guimarães deslocaram-se à 
habitação do casal, localizada 

na rua Nossa Senhora da Guia, 
em Atães, acompanhados pela 
viatura da VMER de Guimarães.
O óbito foi declarado no local 
e o corpo transportado para 
o Gabinete Médico-Legal de 
Guimarães, situado no Hospital 
Senhora da Oliveira, para ser 
autopsiado.
A GNR está a investigar a ocor-
rência. •
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O anúncio é feito pela direção e comando da Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de 
Guimarães.

Luis Andrade vai substituir 
Bento Marques no comando 
dos Bombeiros Voluntários de 
Guimarães

No próximo dia 21 de setembro, 
a partir das 17h30, decorrerá 
no quartel a Sessão Solene de 
tomada de posse do novo co-
mandante da corporação, Luís 
Andrade e, simultaneamente, 
a passagem ao Quadro de 
Honra do comandante Bento 
Marques.
Bento Marques exerceu o car-
go de comandante dos Bom-
beiros de Guimarães desde 
2004. Tornou-se aspirante em 
1980 e desde aí ocupou vários 
cargos dentro da instituição.
Recorde-se também que, no 
passado mês de março, Bento 
Marques foi condecorado pelo 
Governo com a Medalha de 
Mérito da Proteção e Socorro, 
no Grau Ouro e Distintivo La-

ranja, pela sua “profunda dedi-
cação e elevada competência” 
ao serviço dos bombeiros.

José Luís Carneiro, na altura 
ministro da Administração 
Interna, destacou a “carreira 
dedicada ao serviço público e 
à dignificação do planeamento 
e socorro em Guimarães e na 
região norte”, vincando a sua 
“capacidade de liderança pelo 
exemplo, capaz de inspirar os 
outros a seguirem um cami-
nho de altruísmo”.
Atualmente, Luís Andrade, que 
se tornará o novo comandan-
te da corporação, é adjunto 
do comando dos bombeiros 
vimaranenses.. •

© BVG

Acidente faz 
um morto 
e um ferido 
grave em 
Briteiros
O acidente, que envolveu duas 
viaturas ligeiras, ocorreu ao final 
da tarde de quarta-feira, 21 de 
agosto, na rua da Liberdade, nas 
proximidades da igreja de Britei-
ros.
O choque frontal entre os dois 
autómóveis provocou uma vítima 
mortal, um homem de 43 anos de 
idade, e um ferido grave, de 29 
anos, que foi transportado para 
o hospital de Nossa Senhora da 
Oliveira, em Guimarães.
O homem de 43 anos faleceu no 
local e o seu corpo transportado 
para o Gabinete Médico Legal do 
hospital vimaranense.
Alertados para o acidente pelas 
17h15, os Bombeiros das Taipas en-
viaram para Briteiros S. Salvador 
16 operacionais e sete veículos. 
Também duas equipas da VMER, 
de Guimarães e de Barcelos, 
prestaram socorro às vítimas, os 
condutores dos automóveis.
A GNR esteve também no local 
do acidente a realizar as devidas 
peritagens e a tomar conta da 
ocorrência. •
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“Acordar para a 
mudança da gestão do 
conhecimento na saúde”
Assistimos no corrente ano a 
uma transformação do Serviço 
Nacional de Saúde (SNS) em 
termos estruturais, na sua 
nova configuração de funcio-
namento, maioritariamente, 
através das 39 Unidade Locais 
de Saúde (ULS) existentes.

Um novo paradigma surgiu 
na cultura organizacional de 
cada instituição, por força da 
agregação dos cuidados de 
saúde primários e hospitala-
res, do seu quadro de pessoal, 
da forma de atuação dos 
diversos serviços da área clí-
nica e não clínica. Surge aqui 
a importância das estruturas 
de formação que se dedicam à 
gestão do conhecimento dos 
profissionais de saúde destas 
instituições. Qual o seu papel?

São milhares os profissionais 
destas instituições que exer-
cem diariamente a sua ativi-
dade direcionada para uma 

prestação de cuidados efi-
ciente, colocando o doente no 
centro do sistema, tornando-
-se necessário que as práticas 
clínicas e não clínicas estejam 
atualizadas ao segundo por 
força da constante mutação 
das necessidades da socieda-
de em geral. Para o efeito, é 
imperativo que as estruturas 
de formação desempenhem 
um papel ativo na capacitação 
contínua dos profissionais. 

As estruturas de formação 
surgiram na década de 80 por 
orientação da Organização 
Mundial Saúde. Foram sendo 
implementadas nas Unidades 
de Saúde para uma ação de 
cariz técnico e mais tarde 
comportamental. Anualmente 
são desenhados planos de 
formação institucionais que 
vão ao encontro das estraté-
gias do Ministério da Saúde, 
dos objetivos organizacionais, 
dos projetos e estratégias dos 

Conselhos de Administração, 
e, em alguns casos, das 
necessidades de formação 
identificadas pelos diversos 
serviços e unidades, onde 
“ocasionalmente” são auscul-
tados os profissionais. 

Sendo a Humanização um dos 
fatores-chave das Unidades 
de Saúde onde se objetiva que 
o utente tenha o melhor aco-
lhimento e experiência possí-
vel no atendimento recebido, 
é de primordial importância 
que os profissionais de saúde 
tenham um comportamento 
adequado, preparado e moti-
vado para esta nova dimensão 
de atenção pretendida. Daí 
que cabe às estruturas de 
formação identificarem novas 
linhas de atuação em termos 
de incidência formativa do 
quadro de recursos humanos, 
almejando a autonomia dos 
Conselhos de Administração 
e estes reconhecerem o papel 

relevante destas estruturas, 
no sentido de trazerem a ino-
vação à sua ação. 

Há muito que é necessário tra-
balhar de forma construtivista 
no campo da saúde, acordar 
para a necessidade de se en-
volver os profissionais na ação 
organizacional, investir em 
novas estratégias de gestão 
do conhecimento com olhar 
para os profissionais de uma 
forma individual. A formação 
tem de caminhar para além do 
lado profissional. 

O conhecimento é construído 
de forma ativa por todos 
nós, com base nas nossas 
experiências e interações 
com o mundo. Esta aborda-
gem no campo da saúde é 
particularmente relevante, 
visto que o contexto clínico 
e organizacional está em 
constante mudança, exigindo 
que os profissionais desenvol-

vam a capacidade de pensar 
criticamente, adaptarem-se à 
mudança e inovar.

O envolvimento ativo dos 
profissionais, a valorização 
da individualidade na gestão 
do conhecimento e uma for-
mação que transcenda o cariz 
técnico, são passos essenciais 
para se garantir que os pro-
fissionais de saúde estejam 
preparados para enfrentar 
os desafios de um campo em 
constante evolução, cabendo 
às estruturas de formação 
provocar essa interação.

Por vezes é necessário acor-
dar e perceber que o bom fun-
cionamento do SNS depende 
também da valorização destas 
estruturas e da sua capacida-
de de inovação na gestão do 
conhecimento.

A opinião de
Tiago Oliveira

Há muito que é necessário 
trabalhar de forma 

construtivista no campo 
da saúde, acordar para a 

necessidade de se envolver 
os profissionais na ação 

organizacional

Gestor de Formação

https://maisguimaraes.pt/revista-mais-guimaraes/
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O Desafio Europeu 
e a Falta de Respeito
da Liga Portugal

Em busca do sonho 
europeu
Estamos às portas de um 
feito histórico para o nosso 
Vitória Sport Clube. 
Depois da brilhante exibição 
no nosso Estádio D. Afonso 
Henriques, onde vencemos o 
HŠK Zrinjski Mostar por 3-0, 
aproximamo-nos de alcançar 
algo que nunca foi feito por 
um clube português: entrar na 
fase de grupos da Liga Confe-
rence. 
O apoio e a paixão dos nossos 
adeptos foram cruciais nesse 
jogo e agora, mais do que 
nunca, precisamos da mesma 
força enquanto os nossos 
Conquistadores se preparam 
para a deslocação à Bósnia.

O caminho não será fácil, 
sabemos disso, mas o Vitória 
está habituado a batalhas 
difíceis. Somos uma cidade e 
um clube de Conquistadores, e
esta é mais uma prova de fogo 
para o nosso sonho europeu.

Aos nossos jogadores, deixo 
aqui o meu apelo: lutem até ao 
último minuto, joguem como 
sempre, com o coração e com 
a alma que caracterizam este 
clube. A cidade está convosco, 
e com o vosso esforço, esta-
mos certos de que este sonho 
pode tornar-se realidade.
Rumo à fase de grupos!

Uma Liga de 
Interesses
Enquanto nos preparamos 
para a segunda mão na Bósnia, 
não posso deixar de expressar 
a minha indignação com a 
postura da Liga Portugal.

Como é possível que, num mês 
tão decisivo para o futebol 
português, o Vitória SC não 
tenha visto adiado nenhum 
dos seus jogos? Estamos a 
competir em duas frentes, 
lutamos pela dignidade do 
clube e, indiretamente, pelo 
prestígio do futebol português 
na Europa.
No entanto, a nossa equipa já 

foi forçada a jogar com menos 
de 48 horas de descanso entre 
partidas, um esforço hercúleo 
que só tem prejudicado o 
nosso rendimento físico e, 
consequentemente, as nossas
hipóteses de sucesso.

Pergunto: é assim que a Liga 
Portugal pretende defender os 
clubes portugueses nas com-
petições europeias? É desta 
forma que queremos elevar o 
nome de Portugal no ranking 
da UEFA?

Enquanto outros países 
priorizam as suas equipas 
em momentos decisivos, 
oferecendo-lhes condições 
justas para competir ao mais 
alto nível, a nossa Liga prefere 
colocar entraves.
O Vitória SC, como tantos ou-
tros clubes, representa o país 
nestas competições, e deveria 
merecer, pelo menos, a con-
sideração de um calendário 
que lhe permitisse lutar em 
condições iguais. Se queremos
que Portugal continue a ser 

respeitado no panorama do 
futebol europeu, estas ques-
tões têm de ser revistas.

Um Futebol para 
todos
O futebol é paixão, é emoção, 
e é, acima de tudo, para ser 
vivido por todos, em família. 
Concordo plenamente com as 
palavras do nosso Presiden-
te, António Miguel Cardoso, 
quando afirmou que o futebol 
deve
ser um espaço de inclusão, 
onde pais, filhos e avós 
possam partilhar momentos 
inesquecíveis juntos, nas 
bancadas, a apoiar as suas 
equipas.

Infelizmente, os acontecimen-
tos no final do jogo em Vila 
das Aves mancharam aquilo 
que deveria ter sido uma 
festa. A atuação da GNR foi 
desproporcional e inaceitável. 
Ver adeptos vitorianos, muitos
deles acompanhados pelas 
suas famílias, serem vítimas 

de agressões, é algo que não 
podemos aceitar. E o que é 
mais grave: a Liga Portugal 
mantém-se em silêncio. 

Não é a primeira vez que isto 
acontece e, ao que parece, 
não será a última. Se quere-
mos um futebol para todos, 
onde o respeito e a segurança 
estejam acima de qualquer 
disputa, a Liga Portugal tem 
de ser parte da solução e não 
ficar indiferente a estas situa-
ções. Não podemos permitir 
que os adeptos, a verdadeira 
alma do futebol, sejam trata-
dos desta forma.

As agressões que os nossos 
adeptos sofreram nas Aves 
não podem ser varridas para 
debaixo do tapete. Exigimos 
respostas e medidas que 
garantam que episódios como 
este não voltem a acontecer.

Viva o Vitória!

A opinião de
Joel Ferreira

Pergunto: é assim que a Liga 
Portugal pretende defender 

os clubes portugueses nas 
competições europeias? 

É desta forma que
queremos elevar o nome de 

Portugal no ranking da UEFA?Presidente da Associação 
VitóriaSempre
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OObbiittuuáárriioo……  

Agência Funerária Passos, Lda. 
Rua D. João I, n.º 23 
4810-422 Guimarães 

 
t. 253 515 535 
www.funerariapassos.com 
 

 

SELHO (SÃO LOURENÇO) 
 

Filomena Saraiva 
Fernandes 

 
Eucaristia do 15.º Ano 

 
1-set-2024 (domingo), às 10h30, 
Igreja de S. Lourenço de Selho. 

 

 
 

SÃO TORCATO 
 

Maria de Fátima 
Fernandes Mendes 
 

Eucaristia do 4.º Ano 
 
30-ago-2024 (sexta-feira), às 18h30, 
na Basílica de São Torcato. 

 
 

 

ALEMANHA 
 

José Manuel 
Ferreira Lopes 

 
Eucaristia do 30.º Dia 

 
1-set-2024 (domingo), às 10h30, 
Igreja de St.º Amaro - Mascotelos. 

 
 

 

ABAÇÃO 
 

Manuel Alves 
Lopes 

 
Eucaristia do 1.º Ano 

 
29-ago-2024 (quinta-feira), às 19h30, 
Igreja de S. Cristóvão de Abação. 

 
 
 

 

FERMENTÕES 
 

Eduardo Manuel 
Soares da Fonseca 
 

Eucaristia do 30.º Dia 
 
31-ago-2024 (sábado), às 19h00, 
na Igreja N.ª Sr.ª da Oliveira. 

 
 

 

FERMENTÓES 
 

Mário de Castro 
Mendes 

 
Eucaristia do 30.º Dia 

 
1-set-2024 (domingo), às 11h00, 
na Igreja de S. Pedro de Azurém. 

 
 

 

VERMIL 
 

Carlos Amândio 
Alves Abreu Almeida 

 
Eucaristia do 7.º Dia 

 
31-ago-2024 (sábado), às 19h00, 
na Igreja de Vermil. 

 
 
 
 

 

RONFE 
 

Emília de Azevedo 
 

Eucaristia do 7.º Dia 
 
31-ago-2024 (sábado), às 19h00, 
na Igreja de Ronfe. 

 

 

ATÃES 
 

José António 
Oliveira dos Santos 
 

Eucaristia do 7.º Dia 
 
1-set-2024 (domingo), às 9h30, 
na Igreja de Atães. 

 
 
 

 

CORVITE 
 

José Antunes de 
Sousa 

 
Eucaristia do 7.º Dia 

 
1-set-2024 (domingo), às 10h15, 
Mosteiro de S. Salvador de Souto. 

 
 

 

GUIMARÃES 
 

Maria Laura Barbedo 
Garcia Feio de Azevedo 

 
Eucaristia do 30.º Dia 

 
1-set-2024 (domingo), às 12h30,  
Igreja do Convento de S. Francisco. 

 
 

OPORTUNIDADE!

É BOM COMPRAR NO
CENTRO DA CIDADE

O Centro Comercial Villa dispõe de
Excelentes espaços para a instalação
de empresas de serviços e comércio.

"Como seria belo se cada um de 
vós pudesse, ao fim do dia, 

dizer: Hoje realizei um gesto de 
amor pelos outros"

Papa Francisco

Largo da República do Brasil 44, Loja 7, R/C
4810-446 Guimarães

https://www.facebook.com/Centro-M%C3%A9dico-e-Dent%C3%A1rio-CSI-235718743190023/
https://www.facebook.com/funerariapassos
https://www.facebook.com/centrocomercialvilla
https://www.facebook.com/funerariaribeiroeribeiro
https://www.facebook.com/funerariapassos
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Vitória joga acesso inédito à fase de grupos 
da Europa Conference League
Com uma vantagem na eliminatória por 3-0, conquistada no encontro da primeira mão do play-off, o Vitória Sport Clube viaja para 
Mostar, cidade da Bósnia e Herzegovina, e procurar garantir o bilhete para a próxima fase da UEFA Europa Conference League.

A derradeira partida vai dispu-
tar-se às 19h00, horas locais, da 
próxima quinta-feira, 29 de agos-
to. Os vimaranenses superaram, 
na caminhada até ao play-off, 
o Floriana FC e o FC Zurique. O 
Vitória SC venceu os cinco jogos 
disputados nesta prova, com 13 
golos marcados e sem qualquer 
golo sofrido.

A UEFA Europa Conference Lea-
gue iniciou a 11 de Julho de 2024 
e a final está agendada para 28 
de Maio de 2025 no Stadion Wro-
cław, na Polónia, casa do bicam-
peão polaco Śląsk Wrocław.

Ao ultrapassar o Mostar na pró-
xima quinta-feira, o Vitória SC 
entra na próxima fase da prova, 
a fase de grupos, que passou a 
ser uma liga única com 36 equi-
pas.

Cada uma das equipas defron-
tará seis diferentes (três em casa 
e três fora). As oito primeiras 
classificadas avançam direta-
mente para os oitavos-de-final; 
as equipas que terminarem entre 
o nono e o 24º lugar disputam o 
play-off da fase a eliminar, com 
os vencedores a passarem aos 
oitavos-de-final. A partir daí, são 
eliminatórias directas.

Os jogos da fase de grupos da 
UEFA Europa Conference League 
estão agendados para as se-
guintes datas:

Jornada 01: 03 de Outubro 
Jornada 02: 24 de Outubro 
Jornada 03: 07 de Novembro 

Jornada 04: 28 de Novembro Jor-
nada 05: 12 de Dezembro

Jornada 06: 19 de Dezembro
Quanto aos jogos da fase a eli-

minar da Conference League:
Play-off da fase a eliminar: 13 e 

20 de Fevereiro de 2025
Oitavos-de-final: 06 e 13 de 

Março de 2025
Quartos-de-final: 10 e 17 de 

Abril de 2025
Meias-finais: 01 e 08 de Maio de 

2025
Final: 28 de Maio de 2025

Vitória SC joga 
também o equilibrio 
financeiro

Para lém da vertente desporti-
va, tal como acontece nas res-
tantes competições europeias, 
o Vitória SC pode alcançar re-
ceitas significativas. A divisão de 
receitas da Conference League 
inclui quatro vertentes: taxas ini-
ciais iguais (40%), performance 
(40%), coeficiente histórico de 10 
anos (10%) e variáveis do merca-
do (10%).

Por entrarem na fase de gru-
pos, os clubes recebem automa-
ticamente 2,8 milhões de euros 
cada um. Mais 12,25 milhões po-
dem ser obtidos com o desem-
penho na competição.

Confira as receitas que são atri-
buídas mediante o desempenho:

Vitória na fase de grupos: 500 
mil; empate na fase de grupos: 
166 mil; Bónus para os líderes de 
cada grupo: 650 mil; Bónus para 
os vices de cada grupo: 325 mil; 
Participação nos playoffs: 300 
mil; Participação nas oitavas de 
final: 600 mil; Participação nas 
quartas de final: 01 milhão; Par-
ticipação nas semifinais: 02 mi-
lhões; Vice-campeão: 03 milhões 
e Campeão: 05 milhões. •

©  Vitória SC

Vitória vence Zrinjski Mostar por 
3-0 em mais um grande jogo 
europeu no D. Afonso Henriques.
Os conquistadores seguem assim 
embalados no play-off da Liga 
Conferência e com um pé e meio 
na próxima fase da prova. O Vitória 
dominou a partida por completo 
mas os golos chegaram apenas 
na segunda metade do encontro.
Ricardo Mangas, Borevkovic e 
João Mendes materializaram a 
supremacia dos conquistadores.O 
estádio teve, neste encontro, 

16.007 espetadores. •

Vitória vence 
Zrinjski Mostar 
por 3-0

©  Vitória SC



VITÓRIA SCP.15 N465 QUARTA-FEIRA 28 AGOSTO  2024

“Estouro” de João Mendes em 
Braga distinguido como o Golo 
do Ano

Rui Borges: “Fico feliz por ver 
os adeptos ligados à equipa”
"Têm sido fantásticos. O ambiente aqui tem sido incrível com muita gente no 
estádio. É sinal de que acreditam em nós e naquilo que os jogadores estão a 
fazer. Ligam-se à equipa e a equipa liga-se a eles", disse o técnico vitoriano 
após a vitória desta quarta-feira diante do HŠK Zrinjski Mostar, no play-off da 
UEFA Conference League.

Rui Borges valorizou a presen-
ça dos adeptos nos estádios 
neste arranque de campeona-
to, desejando que assim conti-
nuem, “que continuem a acredi-
tar e a vir ao estádio porque são 
muito importantes tanto em 
casa como fora. Encheram uma 
bancada em Arouca, parecia 
que estávamos a jogar em casa. 
São diferentes e felizmente es-
tão do nosso lado. Espero que 
seja sempre assim”, disse.

O técnico acredita que esta 
onde de apoio não é reflexo 
apenas dos resultados, mas 
também as exibições. “A en-
trega, a vontade, o espírito e a 

alma que os jogadores demons-
tram dentro de campo inspira os 
nossos adeptos. Eles também 
são assim, são de alma e são 
apaixonados. A paixão faz parte 
e ainda bem que os nossos são 
apaixonados, muito diferentes 
dos outros”, acrescentou.

Quanto à equipa, vai continuar 
a pensar no jogo e em ganhar: 
“Nós só nos focamos no que 
controlamos, no jogo, e é isso 
que a equipa tem feito. Têm 
estado focados no próximo. Eu 
quero é que sejamos equilibra-
dos. Espero que quando as coi-
sas não correrem tão bem, as 
pessoas se lembrem que os jo-

gadores são os mesmos, deram 
tudo em campo e que a equipa 
técnica é a mesma.”

O triunfo perante os bósnios 
do do HŠK Zrinjski Mostar por 
3-0 na primeira mão do play-
-off foi também o sétimo jogo 
oficial consecutivo sem sofrer 
golos no arranque da época 
2024/2025.

No entanto, em declarações 
aos jornalistas, o técnico vito-
riano não dispensa os cuidados 
para a segunda mão e não dá 
a eliminatória como fechada. O 
triunfo “é só uma vitória nesta 
eliminatória”, lembrou Rui Bor-
ges. •

©  Vitória SC

O médio vitoriano recebeu o 
galardão na gala Liga Portugal 
Awards ao fim da tarde desta 
segunda-feira, 26 de agosto. A 
cerimónia decorreu na Alfân-
dega do Porto.

A votação promovida pela 
Liga Portugal contou com oito 
concorrentes e João Mendes 
não era o único vitoriano na 
lista.

Na época que estabeleceu 
um novo máximo de pontos na 
história do Vitória Sport Clube, 
o golo de Tiago Silva frente ao 
Gil Vicente FC à 2.ª jornada e 
o golo de Tomás Händel à 31.ª 
jornada, frente ao Boavista FC, 
também foram a votação.

Foi no período de descontos, 
no estádio municipal de Braga, 
à 16.ª jornada, que o médio, de 
primeira e sem deixar a bola 
cair no chão, apontou à baliza 
adversária e garantiu a igual-
dade no marcador ao cair do 
pano. O golo já tinha sido dis-
tinguido pelos adeptos como o 
Golo do Mês de janeiro último.

João Mendes subiu ao palco 
para receber a distinção e agra-

deceu à família, aos amigos, ao 
Vitória Sport Clube e aos adep-
tos vitorianos. “Foi um momen-
to de felicidade enorme, foi 
muito bonito. Ficará para sem-
pre gravado na minha memó-
ria e na minha carreira”, disse. 
A beleza do golo que apontou 
não deixa ninguém indiferente 
e o médio confessou que gos-
tava de repetir a proeza. “Sim, 
é para repetir este ano”, atirou.

Na primeira época em Guima-
rães, o médio encontrou a sua 
melhor forma: apontou sete 
golos e somou três assistên-
cias ao cabo de 33 jogos. Na 
reta final da temporada, à 29.ª 
jornada, João Mendes fraturou 
o tornozelo esquerdo e foi sub-
metido a uma intervenção ci-
rúrgica. Recuperado, regressou 
à competição a 15 de agosto 
frente ao FC Zürich.

Foi chamado novamente a 
jogo frente ao HŠK Zrinjski 
Mostar, no dia 21, e contribuiu 
com um golo para o confortá-
vel triunfo por 3-0 na primeira 
mão do play-off da UEFA Con-
ference League. •

Jorge Fernandes obrigado a 
parar por lesão

O defesa central lesionou-se 
no ombro direito e terá de se 
sujeitar a uma intervenção ci-
rúrgica.

Jorge Fernandes lesionou-se 
no decorrer do jogo com o AVS, 
razão pela qual foi substituído 
ao intervalo. 

O jogador fez uma luxação no 
ombro direito que o obrigará a 
ser submetido a uma operação, 
estimando-se uma recuperação 
de três ou quatro meses.

A equipa principal do Vitória 
Sport Clube cumpriu na ma-
nhã desta terça-feira, dia 27 de 
agosto, mais um treino na Aca-
demia tendo em vista o jogo de 
quinta-feira com o Zrinjski Mos-
tar, referente à segunda mão do 
playoff da Liga Conferência. 

O grupo vitoriano ambarca na 
manhã desta quarta-feira, dia 
28 de agosto, para Mostar, na 
Bósnia e Herzegovina, para o 
jogo decisivo do play-off. •

©  Vitória SC
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Vitória sofre primeiro desaire 
da temporada frente ao AVS
Os conquistadores foram derrotados por uma bola a zero em Vila das Aves.

Com milhares de adeptos vi-
torianos na Vila das Aves, o 
Vitória esteve perto do primei-
ro golo logo aos sete minutos 
com uma bola parada a ser in-
terdita por duas ocasiões junto 
da baliza adversária. O guadião 
avense parou o primeiro tento 
e Ricardo Mangas viu o seu re-
mate bater na barra no segun-
do momento. Nove minutos 
depois, Bruno Gaspar tentou a 
sorte de fora de área mas Si-
mão teve novamente em des-
taque com uma grande defesa.

A turma avense aproveitou 
um erro de João Mendes na li-
nha defensiva do Vitória atra-
vés de John Mercado mas o 
atacante equatoriano rematou 
para cima da baliza defendida 
por Bruno Varela.

Os pupilos de Rui Borges vol-
taram à carga com um contra-
-ataque bem construído à pas-
sagem dos 33 minutos, Telmo 
Arcanjo assumiu a tentativa 
mas não acertou no alvo.

Do lado do AVS, avistou-se 
novamente o perigo com um 
livre perigoso do experiente 

Nené. O relógio marcava os 39 
minutos e o remate do avança-
do passou a arrasar a barra da 
baliza dos conquistadores.

Na segunda parte, os vitoria-
nos tiveram mais dificuldades 
de criar perigo junto da área do 
AVS e a formação liderada por 
Vitor Campelos ameaçou aos 
67 minutos, com um grande re-
mate de Nené do meio-campo 
que apenas foi salvo por um 
voo de Bruno Varela. Esse lan-
ce serviu de aviso para o golo 
dos avenses aos 74 minutos 
por intermédio do mesmo jo-
gador. Nené surgiu em boa po-
sição na área contrária e bateu 
o guarda-redes vitoriano.

Já na reta final do encontro, 
Nuno Santos rematou fora da 
área rumo ao poste da baliza 
de Simão e esteve à vista o 
empate, mas a bola saiu para a 
linha de fundo. 

"A equipa teve a 
atitude certa”

O treinador vitoriano mos-

trou-se descontente com a 
derrota na deslocação ao AVS, 
no entanto, afirmou que “não 
pode pedir mais aos jogado-
res”.

Em declarações aos órgãos 
de comunicação social no final 
do jogo, Rui Borges começou 
por afirmar que o Vitória SC foi 
superior “durante os 90 ou 97 
minutos de jogo. Poderíamos 
ter facilmente feito mais do 
que um golo. Houve mérito do 
guarda-redes adversário, mas 
também algum demérito nos-
so na zona de finalização. Não 
finalizamos da melhor forma”, 
confirmou.“O futebol é isto e 
temos de saber viver com isto. 
Agora vamos continuar a tra-
balhar e vamos seguir o nosso 
caminho. Não belisca nada do 
que fizemos até agora, não be-
lisca nada o jogo que fizemos. 
Foram bastante competentes. 
Não conseguimos finalizar da 
melhor forma e não fomos tão 
competentes num momento 
específico do jogo. Saiu-nos 
caro”, concluiu o treinador vito-
riano. •

António Miguel Cardoso: 
“Não beneficia o desporto 
e não beneficia o futebol 
e todos os valores que 
queremos transmitir”

António Miguel Cardoso criticou 
a atuação das forças de segu-
rança para com os adeptos vi-
torianos no final do jogo.
António Miguel Cardoso, pre-
sidente do Vitória Sport Clube, 
pronunciou-se no fim do en-
contro no Estádio CD Aves rela-
tivamente à atuação das forças 
de segurança.
“Todos gostamos de vir ao fu-
tebol e todos gostamos des-
te desporto e do espetáculo. 
Vimos crianças e famílias, no 
final do jogo, a levarem com 
bastonadas sem qualquer mo-
tivo aparente. Isto aconteceu 
na bancada e eu presenciei. Vi 
crianças e mulheres a chorar. 
Sei também, pelos relatos dos 
nossos sócios, que voltaram a 
levar com bastonadas da GNR 
quando se dirigiam para os 
seus carros. Todos queremos 
que os nossos estádios este-
jam cheios e todos sabemos 
que o Vitória promove isso: es-
petáculo e desporto. Não pode-
mos permitir que isto aconteça 
nos recintos em Portugal”, con-
fessou.
O  presidente vitoriano ressal-
vou ainda que o incidente não 
deve ser confundido com a vi-
tória do AVS em campo, mas 
sim como uma questão de 
comportamento inadequado 
por parte das forças de segu-

rança. “Não beneficia o des-
porto e não beneficia o futebol 
e todos os valores que que-
remos transmitir. Tenho pena, 
repito. Quero lamentar toda a 
situação.  É óbvio que vamos 
defender os nossos sócios e as 
pessoas que gostam de des-
porto. Vamos até às últimas 
consequências para que estas 
situações não se repitam. Isto 
aplica-se a qualquer jogo de fu-
tebol em Portugal. Seja o Vitória 
ou outro clube. Nada tem a ver 
com o AVS, que ganhou o jogo 
e lutou para isso”.
O responsável máximo vito-
riano admite ainda que fará os 
possíveis para que este género 
de situações não voltem a acon-
tecer. “No desporto, temos de 
nos saber comportar. Todos os 
agentes desportivos têm de se 
saber comportar. Admito que o 
guarda-redes do AVS possa ter 
feito algum gesto aos nossos 
sócios. Admito também que os 
nossos sócios não tenham gos-
tado e é normal. É preciso parar 
e ter alguma tranquilidade para 
não se entrar de forma direta e 
abrupta no espaço dos sócios 
e dos adeptos. Portanto, o que 
originou a situação, neste caso, 
foi uma falta de bom-senso e 
equilíbrio relativamente ao que 
pretendemos na nossa socie-
dade”, concluiu.  •

© Vitória SC
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Associação VitóriaSempre 
exige responsabilização pela 
“atuação desadequada e 
abusiva” da GNR
A Associação VitóriaSempre, em comunicado, repudia os "lamentáveis atos de vio-
lência perpetrados pelas forças de segurança de que os adeptos do Vitória Sport 
Clube foram vítimas" este domingo, 25 de agosto, na deslocação a Vila das Aves.

A associação diz não haver 
outra forma de qualificar o uso 
“indevido, excessivo e despro-
porcionado da força por um or-
ganismo que detém o estatuto 
e poder de autoridade, seja ele 
qual for”, lembrando que as ho-
ras que precederam os “trágicos 
eventos” foram pautadas por 
um salutar convívio nas imedia-
ções do estádio entre adeptos 
vitorianos, avenses e comer-
ciantes locais, como é, de resto, 
reforça, o “tónico habitual” nas 
deslocações dos vitorianos à 
vila vizinha.

Mesmo, acrescenta, a “festa 
do futebol” prosseguiu com nor-
malidade nas bancadas, com o 
único pequeno foco de desesta-
bilização a ter origem, diz, nas 
provocações do guarda-redes 
Simão Bertelli aos adeptos vito-
rianos já em cima do apito final, 
que passaram em claro à equipa 
de arbitragem e VAR.

A Associação VitóriaSempre 
adianta ter sido neste contex-
to que as forças de segurança 
decidiram “assumir o papel de 

protagonistas e escalar uma si-
tuação inócua que culminou nas 
lamentáveis cenas que os mais 
de quatro mil adeptos presen-
tes no Estádio do CD Aves pre-
senciaram e muitos sentiram 
na pele. Crianças, mulheres, 
idosos, jovens e menos jovens, 
ninguém escapou à ira desen-
freada do bastão para repor 
uma ordem que nunca havia 
sido perdida”, pode ler-se no co-
municado.

As cenas de violência que se 
alastraram para o exterior do 
recinto, onde um adepto vito-
riano teve de ser hospitalizado 
após ter sido alvo de bastona-
das na zona da cabeça.

A AVS diz que ao agente da 
autoridade exige-se capacidade 
de lidar com a pressão, “porque 
é nele em quem é investida a 
missão Constitucional de zelar 
pela liberdade e democracia, e 
porque é nele em quem confia-
mos, enquanto cidadãos, a sal-
vaguarda dos nossos direitos, 
liberdades e garantias”.

Com efeito, a Associação Vitó-

risSempre exige ao Chefe do Es-
tado-Maior-General das Forças 
Armadas, ao Ministério da Ad-
ministração Interna e à Guarda 
Nacional Republicana o “reco-
nhecimento e a responsabiliza-
ção pela atuação desadequada 
e abusiva” dos seus efetivos no 
âmbito do policiamento do jogo 
AFS SAD vs Vitória Sport Clube.

Aos mesmos intervenientes e 
à Liga Portugal, que diz estar 
“sempre afincada em promo-
ver um futebol para as famílias”, 
questiona a adequação e eficá-
cia da decisão do destacamento 
de “unidades com treino militar 
para intervenção em situações 
extremas para o policiamento 
de um jogo de futebol, que se 
quer um momento de festa e 
celebração”.

A todos os afetados pelos 
acontecimentos de ontem, a As-
sociação VitóriaSempre expres-
sa ainda a sua “total solidarie-
dade e reafirma o compromisso 
em ser uma voz intransigente 
na defesa dos direitos dos asso-
ciados do Vitória Sport Clube”. •

Conquistadoras iniciam 
campeonato com 
deslocação ao Boavista FC

O Campeonato Nacional de Fu-
tebol Feminino - II Divisão está 
prestes a começar, com a jor-
nada inaugural marcada para o 
fim de semana de 14 de setem-
bro. O sorteio da primeira fase, 
realizado na tarde de sexta-fei-
ra, dia 23 de agosto, na Cidade 
do Futebol, definiu que a equipa 
que leva o Rei ao peito,  fará a 
sua estreia fora de casa, en-
frentando o Boavista FC.
Nesta primeira fase, a compe-
tição conta com 16 clubes, di-
vididos em duas séries de oito 
equipas, organizadas geogra-
ficamente. Após as sete jorna-
das iniciais, que se estenderão 
até meados de novembro, os 
quatro primeiros classificados 
de cada série avançarão para 
a Segunda Fase – Subida, onde 
lutarão por um lugar na Liga 
BPI. Os restantes quatro de 
cada grupo disputarão a ma-
nutenção na competição na se-

gunda etapa.
A fase regular para a equipa li-
derada por Ivo Roque termina 
com um jogo fora de casa con-
tra o FC Romariz. A preparação 
já em curso e a equipa mostra-
-se focada em garantir um bom 
arranque para alcançar os seus 
objetivos na competição.

O calendário completo:
Jornada 1 | 14 set | Boavista FC 
x Vitória SC
Jornada 2 | 28 set | Vitória SC 
x SC Rio Tinto
Jornada 3 | 05 out | Gil Vicente 
FC x Vitória SC
Jornada 4 | 12 out | Vitória SC 
x SC Braga B
Jornada 5 | 02 nov | FC Tirsense 
x Vitória SC
Jornada 6 | 09 nov | Vitória SC 
x Rio Ave FC
Jornada 7 | 16 nov | FC Romariz 
x Vitória SC. •

© Vitória SC
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Jaime Maria Turrentine é 
mais um reforço
Jaime Maria Turrentine, a late-
ral-esquerda estadunidense de 
30 anos, chega a Guimarães 
após passagem pelo Amora FC.
A californiana iniciou o seu per-
curso no futebol português em 
2022, quando assinou com o 
Clube de Albergaria, da I Divisão 
Nacional, após uma experiência 
no Stomilanki Olsztyn, na Po-
lónia. Após uma temporada e 
meia no Albergaria, seguiu para 
o Amora FC, onde continuou a 
destacar-se.
Na apresentação oficial, a joga-
dora agradece a oportunidade 
de jogar no Vitória SC, conferin-
do que considera que este seja 
um clube “que valoriza o cres-
cimento do futebol feminino”. 
“No ano passado joguei contra 
o Vitória e pude perceber que 
não era apenas uma equipa, 
mas sim uma família. Nos meus 
primeiros dias com a equipa 
também me senti parte desta 

família”, confessa.
A atleta revela ianda que foi 
graças a Nika Babnik,  que ou-
trora foi sua colega no Clube de 
Albergaria, foi uma influência 
importante na sua decisão de 
se juntar ao Vitória SC.
Com objetivos ambiciosos para 
a temporada, incluindo a pro-
moção à Liga BPI, a jogado-
ra acredita que há um plantel  
“muito talentoso” e condições 
para alcançar o sucesso. “O 
clube está a proporcionar-nos 
um ambiente profissional, com 
condições para que possamos 
atingir os nossos objetivos. 
Será uma temporada difícil e 
competitiva, mas acredito que 
temos as pessoas e as condi-
ções certas para ter sucesso”, 
refere
Sob o comando do técnico Ivo 
Roque, Jaime já está a treinar 
e já marca presença nos jogos 
amigáveis. •
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Moreirense batido pelo Braga 
na Pedreira sofre primeira 
derrota da época
Os cónegos perderam por três bolas a uma frente aos bracarenses

O Braga criou primeira amea-
ça à baliza verde e branca logo 
aos cinco minutos com um ca-
beceamento de Gabri Martinez 
que embateu na barra. O Morei-
rense respondeu com Antonisse 
a contornar a defesa do Braga 
mas Matheus ocupou a baliza e 
impediu o golo.

Os comandados por Carlos 
Carvalhal continuavam a rondar 
a área dos axadezados e Gabri 
Martinez inaugurou o marcador 
aos 43 minutos com um grande 
remate que viajou para fora do 
alcance de Kewin Silva

Sem tempo a perder, os cóne-
gos estiveram perto do empa-
te logo a abrir a segunda parte 
com um desvio de Arrey-Mbi 
que bateu no poste da baliza ar-
senalista. À passagem da hora 
de jogo, os vimaranenses volta-
ram a crescer no terreno e Luis 
Asué fez balançar as redes ad-
versárias, colocando o empate 
no marcador.

Contudo, o Braga assumiu a 
conduta do jogo na fase final do 
enconto e Zalazar levou a sua 
equipa novamente para a frente 
com um remate que sofreu um 
desvio em Maracás e só parou 
na baliza.

O emblema arsenalista selou o 
resultado aos 76 minutos com o 
médio uruguaio novamente em 
destaque, empurrando a bola 
para o fundo das redes solto de 

Selho, Santiago e Ponte 
derrotados no arranque do 
Pro-Nacional

As três equipas que represen-
tam Guimarães na divisão Pró-
-Nacional perderam na jornada 
inaugural da presente tempo-
rada e não registaram qualquer 
golo marcado. O Santiago Mas-
cotelos foi derrotado na casa do 
Maria da Fonte por uma bola a 
zero. Na próxima rodada, a for-
mação treinada por José Faria 
recebe o Prado.
O Selho também sofreu um de-
saire caseiro frente ao Ninense 
por 0-2 e defronta o Ribeirão 
na segunda jornada. Já o Pon-
te perdeu frente ao Vieira pela 
margem mínima. No segundo 
duelo da época, os pontenses 
recebem o S. Paio de Arcos.

Campeonato de 
Portugal
No escalão equivalente à quar-
ta divisão nacional, os clubes 

vimaranenses também não re-
gistaram qualquer triunfo neste 
fim de semana. O único clube a 
pontuar foi o Sandinenses, que 
empatou a uma bola na casa 
do Dumiense com o golo a sur-
gir por intermédio de Rui Costa. 
Na próxima ronda, os azuis e 
brancos recebem o Limianos.

O Pevidém perdeu pela primei-
ra vez na temporada na receção 
ao Bragança por 1-0 e defronta 
o Joane na condição de visitan-
te na próxima semana. O Vitó-
ria B voltou a perder frente ao 
Tirsense também por uma bola 
a zero. Na segunda jornada, 
os conquistadores recebem o 
Atlético dos Arcos. O Brito foi a 
Vila Real perder por 3-1, apesar 
de ter marcado o golo inaugu-
ral, através de Ricardo Almeida. 
Na segunda jornada, terá pela 
frente o Paredes.. •

© Liga Portugal

©  Direitos Reservados

Basquetebol: Ricardo Costa 
sobe à equipa principal
A formação do jovem vimara-
nense de 16 anos foi inteira-
mente no Vitória Sport Clube.
Ricardo Costa é o mais recente 
promovido à equipa principal 
de basquetebol para a época 
2024/2025. A equipa sénior 
masculina, que continua sob a 
liderança de Miguel Miranda e 
com Pedro Bastos como capi-
tão, ganha assim um novo re-
forço.
O jogador, que atua como base/
extremo, é conhecido pela sua 
irreverência e profundo espírito 
de ligação ao clube. Ao ser in-
tegrado na equipa principal, o 
jovem jogador sente-se feliz e 
entusisamado com a oportuni-
dade. “É uma sensação incrível. 
Vai ser uma experiência nova 
para mim e vou cumprir um so-

nho de criança”, afirma Ricardo.
O jogador admite ainda que, 
desde cedo, tinha o objetivo de 
alcançar a equipa principal do 
clube e agora vê o seu sonho 
realizado. “Vou cumprir um so-
nho de criança porque só joguei 
no Vitória, que é o clube da mi-
nha cidade, e desde cedo que 
quero alcançar a equipa princi-
pal. Quero agarrar esta oportu-
nidade”, refere.
Consciente do novo desafio, 
Ricardo Costa reconhece a res-
ponsabilidade que esta promo-
ção lhe confere. “É uma missão 
diferente que vai ser mais difícil 
e vai impor-me novos desafios, 
mas é uma forma de crescer e 
evoluir. Quero aprender com os 
jogadores mais velhos e expe-
rientes”, reforça. •

marcação em zona frontal da 
baliza dos cónegos.

O Moreirense ainda teve uma 
nova opotunidade na reta final, 
com Luís Asué frente a frente 
com o guardião adversário, mas 

Matheus cumpriu o seu papel e 
impediu a ameaça. Os axadre-
zados voltam a ter um desafio 
complicado na próxima jornada, 
recebendo o Benfica na sexta-
-feira, dia 30 de agosto. •

Polo Aquático: Luís Moreira 
reforça equipa vitoriana
O jovem atleta, que chega do 

Clube Aquático Pacense, ex-
pressa grande satisfação ao 
juntar-se aos conquistadores. 
“Estou realizado por assinar 
com um clube da dimensão do 
Vitória. Identifico-me com os 
valores do clube e estou ansio-
so por defender as suas cores”, 
declara.

Com 21 anos, Luís Moreira 
atua na posição de pivot e re-
centemente tornou-se interna-
cional absoluto, representando 
Portugal no Torneio Internacio-
nal de Loulé. O próximo desa-
fio será honrar o emblema do 
Rei. “Os adeptos do Vitória são 
incansáveis, como um jogador 
extra que nos ajuda a vencer. 
Mal posso esperar para sentir 
o apoio deles enquanto visto as 

cores do clube”, aponta.
Luís começou a praticar polo 

aquático aos 12 anos, tendo 
construído toda a sua carreira 
no Pacense. Agora, inicia uma 
nova etapa repleta de desafios 
num grupo diferente, mas está 
confiante na adaptação. “Acre-
dito que será fácil integrar-me, 
pois sou um atleta ambicioso e 
estou preparado para a pressão 
de vencer. Essa pressão será 
um combustível para trabalhar 
ainda mais e contribuir para o 
sucesso da equipa”, remata o 
jogador.

Mais um reforço à disposição 
de Vítor Macedo para a tempo-
rada 2024/2025, com o objetivo 
claro de continuar a lutar pelos 
ideais e pelas vitórias que mar-
cam a história do clube. •

© Vitória SC
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© Vai-m’à Banda

Preparado para juntar boa música e 
comida? É ja este fim de semana com o 
Vai-m’à Banda
É já este sábado, dia 31 de agosto, que a música vai tocar em várias tascas da cidade berço e animar os vimaranenses.

O dia é dedicado àquilo que 
melhor se serve na cidade, seja 
comida, bebida ou boa música, 
quando combinados resulta num 
festival de música autêntica: o 
Vai-m’à Banda.
Para este dia, há petiscos para to-
dos os gostos e música também. 
Exemplo disso é a atuação de 
Marina Herlop, Bruno Pernadas, 
Romeu Bairos, e Minta & The 
Brook Trout.
A organização, em comunicado, 
avança que o evento arranca às 
14h30 na Tasca Expresso, como 
já é habitual, e onde também se 
distribuirão as pulseiras que dão 
acesso à viagem de teleférico por 
1,50 euros.
A viagem segue até ao cume da 
Penha, para se ver concertos na 
Adega do Ermitão, Amigos da 
Penha e Tas’co Pio.
Para todos os interessados, a 
entrada é livre. •

A segunda edição do evento rea-
liza-se no próximo sábado, dia 31 
de agosto.
Depois de o JuvFest estrear-se 
na cidade berço no ano passado, 
decorrendo durante os dias 11 e 12 
de agosto, o festival direcionado 
para os jovens volta a realizar-se. 
A edição deste ano realiza-se 
durante um dia, a 31 de agosto, 
e terá lugar na Plataforma das 
Artes.
Com início às 20h00, o evento 

está de regresso com Zara G e MC 
Murilo como os nomes principais 
que subirão ao palco da cidade 
no último dia de agosto. Além do 
rapper lisboeta que faz parte dos 
Wet Bed Gang e do artista brasi-
leiro, o festival conta com Biggie 
DJ, L7, Sandro e Cevi.
O JuvFest é organizado pela 
Câmara Municipal de Guimarães, 
juntamente com o Gabinete Mu-
nicipal da Juventude. 

JuvFest regressa a Guimarães 
com Zara G e MC Murilo no 
cartaz

Últimas sessões do Cinema de verão em Guimarães
Esta é uma iniciativa do Cineclube 
de Guimarães em parceria com o 
município de Guimarães.
Na 36.ª edição do Cinema em 
Noites de Verão, a organização 
procurou oferecer filmes para 
todos os gostos, apresentados 
no Largo Condessa do Juncal, no 
Centro Histórico de Guimarães.
Desde o cinema clássico até à 
animação, passando pela aven-
tura e pelo romance, as sessões 
de cinema foram apresentadas às 
quartas e quintas-feiras à noite.
As sessões iniciam-se às 22h00, 

são destinadas a diferentes pú-
blicos e têm entrada totalmente 
gratuita.
Esta semana chega ao final a 
edição deste ano do "Cinema em 
Noites de Verão e ainda há para 
ver nesta quarta e quinta-feira:

28 de agosto
Do fundo do coração, de Francis 
Ford Coppola;

29 de agosto 
Divertidamente 2. •

© Direitos Reservados

© Zara G

Sunset by 
Barco teve 
terceira edição

O evento que decorreu na fre-
guesia de Barco regressou para 
a terceira edição. O Sunset by 
Barco contou com o apoio dos 
escuteiros locais e do Centro 
Social Padre José das Neves 
Machado.
O Sunset By Barco começou 
pelas 19h00 de sábado, dia 24 de 
agosto, no Parque de Lazer de 
Barco e contou com a atuação 
de três DJ’s: “Vida Louca”, “Rui B. 
Machado” e “Vítor Carvalho”.
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© Mão Morta

Saúde de Adolfo Luxúria Canibal adia 
concerto dos Mão Morta para março
O espetáculo “Viva La Muerte!”, de Mão Morta, no Centro Cultural Vila Flor, em Guimarães, inicialmente previsto para 30 de novembro 
deste ano, foi adiado para o dia 01 de março de 2025 por motivos de saúde de Adolfo Luxúria Canibal, anuncia A Oficina, entidade 
gestora do centro cultural vimaranense.

Adolfo Luxúria Canibal será sub-
metido a uma cirurgia que requer 
repouso absoluto, razão pela qual 
os espetáculos desta nova tournée 
dos Mão Morta foram adiados para 
os primeiros meses do próximo 
ano.
Este concerto dos Mão Morta em 
Guimarães, integrado na tournée 
“Viva La Muerte!”, que decorrerá no 
palco do Grande Auditório Francis-
ca Abreu, no CCVF, comemora os 
50 anos do 25 de abril e, ao mesmo 
tempo, os 40 anos da banda por-
tuguesa Mão Morta, fundada em 
novembro de 1984.
Dois acontecimentos que aparen-
temente nada têm em comum, 
“salvo o facto de que sem o 25 de 
abril, e a liberdade e democracia 
que trouxe para Portugal e para 
os portugueses ao pôr termo a 48 
anos de ditadura, provavelmente 
os Mão Morta nunca teriam existi-
do”, acrescenta a organização.
Assi, e numa época em que “o 
perigo do regresso do fascismo 
se torna palpável, não apenas em 
Portugal mas em todo o mundo 
democrático, com a iniciativa 
ideológica das forças políticas con-
servadoras e o seu acolhimento 

privilegiado nos média a dirigir o 
discurso político dominante, os 
Mão Morta não podiam deixar de 
se manifestar e de denunciar o ar 
dos tempos”.
É sobre este “recrudescimento das 
forças antidemocráticas e do seu 
comportamento arruaceiro, que 
usam a democracia para a apolo-
gia do fascismo”, que versa “Viva 
la Muerte!”, que pretende “deixar 
claro os perigos que corremos e 
em que a democracia incorre”.
Neste espetáculo, as referências 
melódicas e harmónicas da música 
de intervenção portuguesa pré-25 
de abril cruzam-se com o rock 
e o experimentalismo próprio 
da sonoridade dos Mão Morta, 
numa abordagem “reflexiva, mais 
rigorosa e esclarecedora”, pode 
ainda ler-se na apresentação do 
espetáculo.
Com letras de Adolfo Luxúria 
Canibal, música de Miguel Pedro e 
António Rafael, e arranjos de Mão 
Morta, este espetáculo contará 
com a participação dos músicos 
Adolfo Luxúria Canibal (voz), Mi-
guel Pedro (bateria, eletrónica), 
António Rafael (teclas, eletrónica), 
Vasco Vaz (guitarra), Ruca Lacerda 

(guitarra e bateria) e Rui Leal (baixo 
e contrabaixo), aos quais se junta 
um coro constituído por André Se-
ravat, Jorge Barata, Paulo Santos 
Silva, Tiago Regueiras e Fernando 
Pinheiro.
Os bilhetes para este espetáculo no 
CCVF, a realizar-se a 01 de março 
de 2025, sábado, às 21h30, têm o 
valor de 15 euros ou 12,5 euros com 
desconto e podem ser adquiridos 
em oficina.bol.pt, bem como pre-
sencialmente nas bilheteiras dos 
equipamentos geridos pel’A Ofici-
na como o Centro Cultural Vila Flor 
(CCVF), o Centro Internacional das 
Artes José de Guimarães (CIAJG), 
a Casa da Memória de Guimarães 
(CDMG) e a Loja Oficina (LO).
Os bilhetes adquiridos anterior-
mente são válidos para a nova 
data do concerto.
Quem desejar a devolução do valor 
do ingresso, poderá solicitar o seu 
reembolso através da BOL ou do 
serviço de Bilheteira d’A Oficina 
através do e-mail bilheteira@aofi-
cina.pt ou do telefone 253424700, 
bem como presencialmente nas 
bilheteiras dos equipamentos 
geridos pel’A Oficina referidos 
anteriormente. •

© Mão Morta
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Em Espanha, França e Itália, os 
vinhos Rosés, são dos mais popu-
lares. Em Portugal, são ofuscados 
pelos brancos e tintos, esquecidos 
pela grande maioria dos consumi-
dores, por hábitos, mentalidades, 
ignorância.

O Sr. Fernando Guedes, criador 
do “Mateus Rosé” – Sogrape, há 
mais de 80 anos, tornou-o duran-
te muitos anos, o vinho português 
mais vendido em todo o mundo. É 
claro que a beleza da sua garrafa 
lhe deu uma grande ajuda. A fra-
ca divulgação dos vinhos Rosés e 
a sua leve graduação são fortes 
condimentos que condicionam o 
seu consumo.

Entretanto, existe uma grande 
confusão sobre a origem da cor 
rosada destes vinhos. Muita gente 
julga que é uma engenhosa ação 
de misturas de uvas tintas e bran-
cas e já está.
Os vinhos Rosés, são obtidos atra-
vés de uvas tintas, cujas castas, 
fermentam durante dois ou três 
dias, em conjunto com as peles e 
grainhas, as quais, só se retiram 
no exato momento em que o mos-
to atingiu a cor rosa pretendida, 

ponto!
Tecnicamente, e, por muito que 
custe a acreditar, a elaboração de 
um rosé obedece a conhecimen-
tos e práticas que não estão ao al-
cance de qualquer um. Vamos aos 
factos; as uvas deverão ser apa-
nhadas, antes das destinadas aos 
tintos, para que não atinjam uma 
elevada graduação alcoólica. Pela 
mesma razão, o esmagamento 
das uvas, deve ser suave, para 
que o mosto não ganhe robustez 
e graduação. Esta “maceração”, 
deve ser realizada de forma rápi-
da e precisa, para que o resultado 
final, seja excelente no que con-
cerne às suas características; cor 
rosada, aroma frutado, sabor ado-
cicado e leve, ou seja o resultado 
é de um tinto leve e com bolinhas 
artificiais, ou não, rondando os 
oito a 10 graus.

São vinhos aconselháveis, para 
sociabilizar, acompanhar entra-
das, pratos vegetarianos, alguns 
peixes, enchidos e queijos suaves.
Como sugestão, beber Vinhos Ro-
sés, das Quintas de Guimarães, a 
acompanhar, um arroz de tomate 
com sardinhas fritas é uma belís-
sima opção.

Envie as suas sujestões para: leitor@maisguimaraes.pt

Portugal à mesa com
Mário MoreiraMário Moreira

Em defesa dos vinhos Rosés

“Arroz de Tomate”
Levamos um tacho ao lume com 
5 colheres de sopa de azeite, 1 ce-
bola média, 3 dentes de alho bem 
picadinhos, 2 tomates médios em 

cubinhos. Deixamos refogar, em 
lume brando, até que o preparado 
fique bem homogéneo. Adiciona-
mos 1 copo de vinho branco ver-
de, deixamos ferver durante cinco 
minutos. A gosto, juntamos sal. 
Juntamos 200 gr de arroz, envol-

vemos bem, até que fique quase 
seco. Juntamos 400 ml de água, 
exatamente o dobro do volume do 
arroz. 

Bom apetite!
Um abraço gastronómico.



No dia 20 de setembro, a banda 
portuguesa marca presença em 
Guimarães tendo em conta as 

MAIS SAL SALGADO ALMEIDA

Indique a sua intenção de receber o jornal para o endereço:
leitor@maisguimaraes.pt

RECEBA O JORNAL POR EMAIL

maisguimaraes.pt

The Gift - Coral 
Histórico - em 
setembro

Pontos de Vista Teleférico

Última

Excessos de 
elementos da GNR

Ensino Superior 

A Universidade do Minho atingiu 
o melhor resultado de sempre 

no Concurso Nacional de 
Acesso com 2.949 estudantes 
colocados. A UMinho viu assim 
preenchidas 99,1 % das vagas 

disponíveis. Também o IPCA  
ficou praticamente lotado. 

No  final do encontro com o AVS,  
elementos da GNR entraram 

em confrontos com adeptos do 
Vitória SC.  Violência desmedida  

e desproporcional que mancha a 
imagem da força de segurança 

e  que afasta as famílias dos 
campos de futebol. Lamentável!

©  Após o Golo do Ano (Vitória SC)

© The Gift

comemorações do primeiro ani-
versário da elevação da Zona de 
Couros à categoria de Património 
Mundial.
De 19 a 21 de setembro, Guima-
rães vai celebrar a elevação da 
Zona de Couros à categoria de 
Património Mundial com um pro-
grama recheado de muita música 
e arte.
Durante os três dias, haverão 
vários espetáculos imersivos a 
decorrer nos Tanques de Couros, 

entre as 20h30 e as 24h00.
Na quinta-feira, dia 19 de setem-
bro, o Largo do Trovador vai rece-
ber, às 21h30, um espetáculo mu-
sical designado de “O Património 
são as Pessoas”.
No último dia, dia 20 de setembro, 
o evento abre as portas aos The 
Gift, que prometem alegrar a noite 
de todos os presentes. O espetá-
culo Coral Histórico deverá come-
çar  às 21h30 realizar-se no Largo 
do Toural. •

https://maisguimaraes.pt/revista-mais-guimaraes/

